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Подведены итоги смотра работы комсомольских организаций по вы
полнению решений XXVI съезда КПСС в 1982 году.

Отличительной особенностью смотра яви
лось то, что он проходил в обстановке

увязать воедино личные планы, социали
стические обязательства молодых тружени-
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К 50-ЛЕТИЮ УЗТМ

МОИ ЗАВОД-МОЯ ГОРДОСТЬ
«Мой завод — моя гор

дость» — так назвали ком
сомольцы УЗТМ свою, урал- 
машевскую эстафету комсо
мольских дел, посвященную 
50-летню завода. В эстафете 
участвуют все четыре про
изводства Уралмаша и ком
сомольская организация 
НИИтяжмаша. На той не
деле эстафетный альбом был 
вручен молодым рабочим и 
специалистам мелкосерий
ного производства. Они за
полнят его первые листы.

Создание молодежного
пресс-центра, аттестация 
бригад на подтверждение 
звания КМК, рейды «Комсо
мольского прожектора» по 
трудовой дисциплине, эконо
мии металла — вот лишь не
сколько примеров, говоря

щих о том, какие планы у 
участников первого этапа 
эстафеты. Каждый день бу
дет насыщен интересными, 
яркими событиями. Это и 
встречи с ветеранами, экс
курсии в заводской музей, и 
вручение книг детскому до
му...

Уже давно началась под
готовка к вечеру «Что? Где? 
Когда?», который будет по
священ истории УЗТМ. Мы 
должны узнать как можно 
больше о традициях, что пе
редаются из поколения в по
коление — утверждают 
уралмашевцы. — О людях, 
чьим трудом создавалась и 
создается слава завода заво
дов.

...Здесь не гремели орудий
ные залпы, не взрывались

бомбы, но в заводских цехах 
тоже была война, уносящая 
молодость, здоровье, лич
ное счастье. У этих бой
цов не было маскхалатов и 
гранат, но они тоже ходили 
в атаку — работали, не щадя 
сил. Лучшие бригады называ
лись гвардейскими фронто
выми. '

Чуть не каждый день под
водили итоги социалистиче
ского соревнования слеса
ри сборщики из бригад 
Ивана Забалуева и Андрея 
Лобанова. Оно было и в во
енные годы главным оружи
ем трудового фронта.. Каж
дый знал, что только таким 
путем можно приблизить 
день победы.

Прошло четыре десятиле
тия. И снова фамилии Заба-

луев и Лобанов числятся в 
табельных списках слесарей- 
сборщиков. Нет, они не рабо
тают, за них сменные за
дания выполняют молодые 
парни, родившиеся после 
войны. И снова идет сорев
нование двух комсомольско- 
молодежных бригад — Е. П. 
Бобыкина и Г. Г. Никитиче- 
ва, включивших в свой со
став фронтовых бригадиров. 
Сегодня трудовое соперниче
ство посвящается юбилею 
Уралмаша, успешному вы
полнению планов решающего 
года пятилетки. Деньги, ко
торые будут получены за 
Лобанова и Забалуева, реше- 

, но перечислить в Фонд мира.
Токарь Юлия Ипаева обя

залась к 10 июня завершить

полугодовое задание. Фре
зеровщик Сергей Игнатов 
решил выполнить план трех 
лет пятилетки к дню пуска 
завода. В два раза сокраща
ет сроки выполнения серий
ных заказов рабочий Евгений 
Коростелев. Большинство 
комсомольцев мелкосерий
ного производства приняли 
повышенные обязательства 
в честь ,50-летия Уралмаша. 
А как же иначе? Ведь по 
праву только тот, кто предан 
делу и умеет по-настоящему 
работать, может сказать: 
«Мой Уралмаш». И гордость 
— это не только чувство 
удовлетворенности достиг
нутыми успехами, это еще и 
чувство самоуважения, от
ветственности за свой труд.

М. ДАШИНА.

СЛОВО ОБ АКТИВИСТЕ

ЗА ДЕЛО-ВСЕРЬЕЗ
Вполне допускаю, что не 

все на Свердловском заводе 
радиоаппаратуры лично знают 
Славу Нагибина. Но спросите 
у любого — знает ли он бес
сменного капитана заводской 
команды КВН, заводилу всех 
комсомольских вечеров?

Острослов и душа любой 
компании, Слава становится 
предельно собранным, вдум
чивым, если речь идет о деле. 
Он возглавляет комсомоль
скую организацию кадровой 
службы.

— Трудно быть секрета
рем, — делится Слава. — 
Комсомольцы разбросаны по 
десятку отделов. Входят в 
нашу организацию и бюро 
подготовки кадров. И если 
утром комсомольцев из это
го бюро не найдешь, прихо
дится по всем цехам ловить.

Спрос с комсорга большой. 
И Слава успешно справляется 
с работой. Не зря его недав
но приняли в ряды КПСС.

За три года на заводе Сла
ва вырос от рабочего до ин
женера. Сейчас он старший 
инженер и руководитёль груп
пы. Начальник отдела Василий 
Иванович Дронченко сказал, 
что Вячеслав специалист под
готовленный, технически гра
мотный. В его группе есть лю
ди, не имеющие достаточного 
опыта, так Слава даже в от
пуске часто приходил на за
вод посмотреть, как группа 
без него справляется.

„.Если говорить об истоках 
его неиссякаемого энтузиазма, 
оптимизма, то надо вспомнить, 
что восьмиклассником он при
шел в Свердловский электро
техникум связи. Группа подо
бралась отличная, дружная, 
никто в своей скорлупе не за
мыкался. В армии тоже повез
ло. Дала она Славе хороших 
друзей. Нагибин редактировал 
газету части — и все друзья 
были в редколлегии. Нагибин 
занялся спортом — и все 
друзья играли в сборной час
ти по волейболу, занимались 
легкой атлетикой. Нагибин 
увлекся сценой — и все 
друзья участвовали в самодея
тельности. Быть впереди, ув
лекать, организовывать — это 
у него, можно сказать, в кро
ви»

В честь нового, 1979 года 
поставили они пьесу собст
венного сочинения «Тринадца
тый подвиг Геракла». До сих 
пор, наверное, о ней зрители 
вспоминают.

Судьба всех разбросала: 
один — офицер, другой — 
штурман дальнего плавания» 
У всех семьи. Слава — отец 
двухлетней Олечки. Часто 
встречаются друзья, мечтают 
еще раз поставить пьесу. И 
уж если Слава возьмется за 
это дело всерьёз, то желание 
сбудется непременно.

Е. ВАСЬКОВА.

«НА СМЕНУ!» НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ ГАЗОПРОВОДОВ «УРЕНГОЙ—ЦЕНТР»

Эти снимки сделаны на строи
тельстве Лялинских компрессорных 
станций, газопроводе «Уренгой — 
Ужгород».

Вверху — никогда еще не при
ходилось трассовикам заниматься 
вот таким делом — ставить за
платы на изоляцию газопровода. А 
случилось — сумели!

Нелегко идет освоение компрес
сорных станций по трассе. Зача
стую вот такие «собрания» собирает 
очередная проблема.

Одними из первых посетителей 
фотовыставки «Стройка мира и 
дружбы», организованной «На сме
ну!» в городке строителей на Нясь- 
ме стали Галина и Юрий Снннпо- 
столы — бойцы Всесоюзного от
ряда.

. А. НАГИБИН.
Фото автора.

По почину дробильной
«Каждую рабочую минуту— 

работе!». Под таким девизом 
проходят комсомольские со
брания, посвященные укрепле
нию трудовой дисциплины, со
кращению текучести кадров и 
усилению режима экономии, 
на Качканарском горно - обо
гатительном комбинате. В 
центре их — обсуждение и 
поддержка почина комсомоль

цев дробильной фабрики. Они 
решили полностью исключить 
нарушения трудовой и обще
ственной дисциплины среди 
молодых рабочих, обратились 
с таким призывом ко всем 
комсомольцам и молодежи 
своего предприятия.

Э. ХОРЕВА.
Качканар.

ОТ ПОЛЮСД

УСПЕХИ РЫБАКОВ
КУБЫ
ГАВАНА. Десятки тысяч ак

куратных картонных коробок 
со свежезамороженными лан
густами, креветками, кальма
рами, филе тунца, морского 
окуня, другими дарами мо
ря — всего на 290 млн. пе
со — отправили в прошлом 
году на экспорт работники 
рыбной промышленности Ку
бы.

Трудовые успехи кубинских 
рыбаков — результат ши
роко развернувшегося в 
отрасли социалистического 
соревнования, внедрения со
временной системы управ
ления и планирования эко
номики, использования но
вейших достижений науки и 
техники. В минувшем году ку
бинский рыболовный флот по
полнился новыми судами, ос
нащенными всем необходи
мым для ведения промысла 
на современной промышлен
ной основе за многие тысячи 
миль от родных берегов.

Одновременно развивается 
промысел в прибрежных во
дах. В нем отлично зареко
мендовали себя небольшие 
суда с железобетонным кор
пусом, разработанные кубин
скими специалистами. Патент 
на их производство охотно по
купают многие развивающие
ся страны.

ЗАЯВЛЕНИЕ 1 
БОЛИВИЙСКОГО
МИНИСТРА

ГАВАНА. Восстановление 
дипломатических отношений 
между Кубой и Боливией, не
сомненно, будет способство
вать укреплению мира и рас
ширению связей между раз
вивающимися странами, глав
ная цель которых — борьба 
против империализма. Об 
этом заявил в интервью жур
налу «Боэмиа» боливийский 
министр иностранных дел 
Марио Веларде. Переход в 
Боливии от военной диктату
ры к избранному конституци
онным путем гражданскому 
правительству способствует 
укреплению позиций демо
кратии в регионе, подчерк
нул министр.

Наша страна солидарна с 
борьбой всех народов Латин
ской Америки за суверени
тет, независимость и соци
альный прогресс, указал в 
заключение М. Веларде.

БОЛЬШОЙ ИНТЕРЕС
ДЕЛИ. С большим успе

хом проходят в Индии дни 
советской науки и техники. 
В Дели, Бомбее, Мадрасе и 
Бангалоре работают выстав
ки, демонстрируются кино
фильмы, рассказывающие об 
успехах советской науки, о 
многогранном сотрудничестве 
двух стран. Огромный инте
рес вызвали лекции, на кото
рых советские специалисты 
выступили с докладами о 
практическом использовании 
достижений науки и техники.

Многолюдно на проходя
щей сейчас в индийской сто
лице выставке «Наука — 
народному хозяйству СССР». 
Особый интерес посетителей 
вызывает модель спутника 
связи «Молния-1», макет 
атомной электростанции. 
Большой популярностью 
пользуется раздел, рассказы
вающий о развитии советско- 
индийских научно-техниче
ских связей, а также экспо
зиция «Быт и отдых совет
ских людей», знакомящая с 
претворением в жизнь плана 
социально - экономического 
развития СССР.

ТЯЖЕЛОЕ БЕДСТВИЕ
РИО-ДЕ-ЖАНЕЙРО. Тяжелым 

стихийным бедствием — засу
хой — охвачены северо-вос- 
точ-ные районы Бразилии. За
суха распространилась на ги
гантскую территорию пло
щадью в 1.422 тыс. кв. км, на 
которой могли бы свободно 
разместиться такие страны, 
как Франция, Италия, Испа
ния и Португалия вместе взя
тые.

По данным бразильской пе
чати, в наиболее бедствен
ном положении находятся 
штаты Сеара, Риу-Гранди-ду- 
Норти, Параиба, Байя, где по
гибла большая часть урожая 
и продолжается падеж скота. 
Около 700 городов и других 
населенных пунктов испыты
вают постоянные трудности со 
снабжением питьевой водой.

Местные власти считают, что 
положение может еще бо
лее осложниться, поскольку 
прогнозы погоды не предве
щают в ближайшие недели 
спасительных дождей.

НЕУДАЧА
ПУТЕШЕСТВЕННИКОВ
МАДРИД. Неудачей за

кончилась попытка двух ис
панских моряков пересечь 
Атлантический океан на ката
маране. Альберто Франко и 
Фернандо Рамос отправились 
в путешествие 19 гАшаря из 
пбрта Саита-Крус-де-Тенери
фе. Они намеревались, прео
долев 3200 миль, в двадцати
дневный срок достичь бере
гов Венесуэлы.

24 января шестиметровый 
катамаран перевернулся и 
затонул в 300 милях на за
пад от Канарских островов. 
Отважным мореплавателям 
удалось спастись на резино
вой лодке. Вечером 29 янва
ря их заметили с самолета и, 
спустя 10 часов, оба моряка 
были подняты на борт спа
сательного судна.

ПАДАЕТ ЭКСПОРТ 
АВТОМОБИЛЕЙ

ТОКИО. Впервые за послед
ние двадцать девять лет сок
ратился экспорт японских ав
томобилей, сообщила Японская 
автомобильная ассоциация. В 
прошлом году из Японии было 
вывезено легковых автомашин, 
грузовиков и автобусов на 7,6 
проц, меньше, чем в 1981 ГО
ДУ-

В качестве главной причины 
такого положения ассоциация 
называет углубление экономи
ческого кризиса в странах За
пада. На уровне экспорта ска
залось также давление США 
и Западной Европы, заставив

высокого политического и трудового подъ
ема советской молодежи, вызванного ре
шениями майского и ноябрьского (1982 г.) 
Пленумов ЦК КПСС, XIX съезда ВЛКСМ, 
подготовкой к празднованию 60-летия обра
зования Союза ССР.

Среди победителей смотра, которые на
граждены переходящими Красными знаме
нами «За успехи в коммунистическом вос
питании молодежи» — 35 республиканских, 
краевых и областных, 380 районных, го
родских и окружных комсомольских орга- 

|низаций. За, целенаправленную работу по 
мобилизации молодежи на активное уча
стие во Всесоюзном социалистическом со
ревновании, за достойную встречу 60-летия 

(образования СССР, успехи, достигнутые в 
интернациональном и героико-патриотиче
ском воспитании, 46 комсомольских орга
низаций страны награждены Почетными 
грамотами ЦК ВЛКСМ.

I
 Подводя итог смотра работы в 1982 году, 

можно вполне определенно сказать, что он 
в значительной мере способствовал осуще
ствлению указаний партии, требований 
XIX съезда ВЛКСМ по формированию по
коления людей, политически активных, зна
ющих дело', любящих труд и умеющих па- 

|ботать, всегда готовых к защите своей Ро
дины.

Вместе с тем смотр показал,, что в дея
тельности комсомольских организаций еще 
имеется много неиспользованных резервов 
и недостатков. На некоторых ударных ком- 

|сомольских стройках не сдаются в установ
ленные сроки пусковые объекты, наруша
ются графики строительно-монтажных и 
наладочных работ, не создаются необходи
мые условия для труда, быта и отдыха 
молодежи.1 Необходимо больше уделять 
внимания укреплению трудовой дисцип
лины, сокращению текучести кадров. Не 
везде хорошо организован общественный 

I призыв молодежи на ударные стройки, вни
мательно относятся к комсомольско-моло- 

| дежным коллективам. Кое-где не исполь
зуют наставников для воспитания молодежи 

|и повышения ее профессионального мастер
ства. Не всегда в смотре участвуют все 
комсомольские организации. Больше вни
мания необходимо уделять вопросам право
вого, нравственного и эстетического воспи
тания молодежи, работе с детьми и подро- 

|стками по месту жительства.
Первостепенной задачей комсомольских 

организаций стало глубойое и всестороннее 
изучение документов ноябрьского (1982 г.) 
Пленума ЦК КПСС, доклада Генерального 
секретаря ЦК КПСС Ю. В. Андропова 
«Шестьдесят лет СССР». Одновременно 
надо проанализировать итоги смотра ра
боты по выполнению решений партийного 
съезда, особое внимание уделив опыту по- 

| белителей Всесоюзного социалистического 
соревнования. Необходимо совершенство

ков с встречными планами коллективов, 
помочь каждому комсомольцу внести свой I 
вклад в их решение.

Центральное место отведено выполнению 
Продовольственной программы. И хотя 
первые шаги сделаны в сложных погодных 
условиях, результаты тоуда молодых зем- • 
ледельцев Украины и Узбекистана, Молла- 
вии‘ и Закавказья, Ставрополья, Кубани, I 
Красноярского края. Белгородской, Черкас
ской, Актюбинской и ряда других обла- I 
стей оказались по-уда рному высокими.

Одной из задач первостепенной важно- | 
сти было и остается ускоренное наращива
ние топливно-энергетического комплекса | 
страны. В ходе смотра комсомольские орга
низации уже приступили к шефству над 
развитием Западно-Сибирского несртегазо- 
вого. Канско-Ачинского и Экибастузского | 
топливно - энергетических, Южно-Якутско
го угольного комплексов, атомной энерге- I 
тики. В нынешнем году более 30 тысяч 
юношей и девушек пополнят трудовые кол- I 
лективы этих ударных строек.

Среди ударных комсомольских объектов 
нынешнего года особое место занимает со- ■ 
оружение системы магистральных газопро- _ 
волов Север Тюменской области — Цен
тральные районы европейской части СССР 
и экспортного газопровода Уренгой — По
мары — Ужгород. Этим стройкам — за- I 
бота всех областных, краевых и республи- I 
канских комсомольских организаций.

В центре внимания комсомольских орга
низаций должны находиться вопросы идей
но-политического, военно-патриотического I 
воспитания молодежи, подготовки ее к I 
службе в рядах Советских Вооруженных | 
Сил. Надо использовать огромный воспи
тательный потенциал Всесоюзного похода I 
комсомольцев и молодежи по местам рево
люционной, боевой и трудовой славы Ком- I 
мунистической партии и советского народа, в 
Всесоюзной поисковой экспедиции «Ле- I 
топись Великой Отечественной». ■

Требует дальнейшего повышения органи- _ 
зованность и деловитость в работе по со
вершенствованию форм и методов пооведе- I 
ния смотра, используя который необходимо I 
направлять знания, инициативу и творче- I 
ство юношей и девушек в русло практнче- | 
ских дел по реализации решений партий
ного съезда.

Многое предстоит сделать комсомоль
ским газетам и журналам, молодежным ре
дакциям радио и телевидения, которые 
должны ярко и доходчиво показывать труд | 
и жизнь советской молодежи, активно под- 
держивать передовой опыт, помогать в вы- | 
явлении и использовании резервов смотра 
работы комсомольских организаций.

Итоги смотра — это и хорошая база, I 
и прочный задел для успехов в 1983 году. ■

вать трудовое состязание, повышать его 
действенность. Задача комитета комсомола:

В. ПОСОХИН, 
зам. заведующего отделом 

комсомольских органов ЦК ВЛКСМ.

РАВНЕНИЕ—
НА НАСТАВНИКОВ

«Предприятие высокой 
культуры». Борьбу за это 
высокое звание коллектив 
продовольственного магазина 
самообслуживания № 6 Ле
нинского райпищеторга счи
тает одной из первостепен
ных задач в нынешнем го
ду-

Итоги прошедшего года 
были высокими, убедитель
ными. А это — хорошая ба
за для новых достижений.

Третий год пятилетки кол
лектив начал с особым тру
довым подъемом. Широкое 
распространение получило 
сейчас в магазине соревнова
ние под девизами: «От высо
кого качества работы каждо
го — к высокой эффектив
ности труда всего коллекти
ва», «Покупателю — высо
кую культуру обслужива
ния». Для лучшего изучения 
спроса покупателей здесь 
проводятся выставки по от
дельным группам товаров, 
заочные покупательские кон
ференции.

Повышению профессио

ших Японию «добровольно» 
ограничить поставки автомо
билей на их внутренние рын
ки, куда обычно направлялось 
до 60 проц, продукции япон
ских корпораций.

Статистические данные, при
водимые автомобильной ассо
циацией, показывают, что рез
ко упал и экспорт японских 
мотоциклов. Он сократился за 
прошлый год на 18.1 проц.

Почти на 6 проц, уменьшил
ся также экспорт ведущих 
японских торговых компаний 
в декабре прошлого года по 
сравнению с тем же месяцем 
1981 года, сообщает в докладе 
совет внешней торговли Япо
нии. Резкое падение экспорта 
специалисты связывают с уси
ливающимся застоем в эконо
мике ведущих капиталистиче
ских государств и «доброволь
ным» сокращением поставок 
за границу ряда товаров, на 
которое были вынуждены пой
ти японские компании под дав
лением американских и запад
ноевропейских конкурентов.

ПРИМЕР
СОТРУДНИЧЕСТВА

БУХАРЕСТ. В первых ря
дах социалистического со
ревнования румынских энер
гетиков идет коллектив теп
лоэлектростанций «Минтая» 
близ города Дева. Только в 
январе народное хозяйство 
страны получило сверх пла
на почти 20 млн. квт.-ч. 
электроэнергии.

ТЭС в Деве — наглядный 
пример плодотворного сот
рудничества братских социа

нальной подготовки посвя
щены занятия школы ком
мунистического труда. Руко
водит ею заместитель дирек
тора Т. А. Обухова. Прово
дятся в магазине и конкурсы 
на лучшего кассира - конт
ролера, продавца и фасов
щика.

Магазин является боль
шой жизненной школой вос
питания для молодежи. 
Здесь есть с кого брать при
мер. Добрыми наставниками 
молодых стали старший про
давец Галина Федоровна 
Гладких. Ее рабочий стаж 50 
лет. Старший контролер тор
гового зала Таисия Георги
евна Ткаченко, ветеран тру
да, председатель месткома, 
тоже хороший наставник, 
добрый друг молодых.

Комсомольцы Надежда 
Шигабутдинова, Марина 
Швецова, Марина Якимова, 
Галина Кулик стараются не 
отстать от своих воспитате
лей.

М. МОИСЕЕВ.
Свердловск.

КОНКУРС

шшд
МАСТЕРСТВА
В 1982 году в конкурсах 

профессионального мастер
ства в тресте «Уралцветмет- 
ремонт» участвовало 360 че
ловек. А самым популярным 
состязанием стал, как и в 
прошлые годы, конкурс свар
щиков. В 1981 году в нем 
участвовало 102 человека, в 
1982 — уже 142. Возрос
шая цифра в немалой степе
ни обусловлена хорошей ор
ганизацией и торжественным 
проведением конкурса не 
только на заключительном 
этапе, в тресте, но и в уп
равлениях.

Почетного права участво
вать в общетрестовском кон
курсе сварщиков добились 
шесть человек. Все они — 
победители первого этапа, 
прошедшего в управлении.

Финал конкурса, по тради
ции, проходил в лаборатории 
сварки на территории опыт
ного участка Свердловского 
РССУ.

Программа его, по сравне-

листических . стран в области 
энергетики. Пять блоков 
станции мощностью по 210 
тыс. киловатт каждый с мар
кой «Сделано в СССР» рабо
тают надежно и эффективно. 
Советские специалисты ока
зали помощь в монтаже ос
новного оборудования. В 
строительстве станции при
няли участие специалисты 
из ГДР и Польши. С их по
мощью смонтирован комп
лекс вспомогательных служб 
ТЭС. Сейчас станция распо
лагает шестью энергоблока
ми с общей установленной 
мощностью 1260 тыс. кило
ватт. Построенная с помощью 
друзей, она дает республике 
в шесть раз больше энер
гии, чем вырабатывалось в 
Румынии в 1938 году.

АВСТРИЙЦЫ-ЗА МИР
ВЕНА. Активную кампанию 

в поддержку политики раз
рядки и разоружения прово
дит Австрийское движение за 
мир, объединяющее в своих 
рядах коммунистов, социали
стов, католиков, представите
лей профсоюзных, женских и 
студенческих организаций. 
Его участники ведут сбор под
писей под воззванием, приня
тым недавно в г. Линце на 
первой общеавстрийской кон
ференции борцов за мир. В 
документе содержится настоя
тельное требование к феде
ральному правительству высту
пить против размещения аме
риканских ядерных ракет на 
территории ряда западноевро
пейских стран, в том числе в 
непосредственной близости от 
границ нейтральной Австрии.

Под воззванием уже подпи
сались тысячи австрийцев раз
личных возрастов и политиче
ских убеждений. Их объединя
ет убежденность в том, что в 
деле предотвращения угрозы 
ядерной катастрофы необхо
димы сплоченные действия 
миролюбивых сил.

ЯСНАЯ ПОЗИЦИЯ
ЛУАНДА. Ангольский на

род, добившийся независимо
сти в результате вооружен
ной борьбы, вынужден и 
сегодня с оружием в руках 
отстаивать суверенитет и 
территориальную целост
ность своей страны, заявил 
член ЦК МПЛА — Партри 
труда, министр иностранных 
дел Народной Республики 
Ангола Паулу Жоржи.

Выступая здесь на пресс- 
конференции, он указал, что 
непрекращающиеся акты аг
рессии расистского режима 
ЮАР против НРА нанесли 
стране огромный материаль
ный ущерб, исчисляемый в 
7,5 млрд, долларов. Именно 
поэтому правительство Ан
голы вынуждено выделять 
для укрепления обороноспо
собности республики значи
тельные средства, принимать 
необходимые меры по восста
новлению экономики.

(ТАСС).

нию с предыдущими годами, 
была несколько усложнена. 
Это способствовало более 
объективному выявлению 
победителей.' Так, для про
верки теоретических зна
ний были составлены новые 
билеты. Каждый из них 
включал в себя комплёкс 
вопросов, требующих не 
только книжных знаний, но и 
смекалки.

Перед началом выполнения 
практического задания былн 
оговорены требования по ка
честву сварки. Особое вни
мание обращалось геометрии 
шва. Многие сварщики, осо
бенно новички, считают, что 
чем шире шов, тем крепче 
сварено. Когда же в заклю
чение перед ними были про
демонстрированы рентгенов
ские снимки готовых изде
лий, они еще раз смогли 
убедиться в неправоте тако
го суждения.

И вот подведены итоги. 
Первое место присуждено 
С. И. Южанинову из Бе
резников, второе — С. С. 
Мячину из Ревды, третье — 
В. А. Лянгузову, представи
телю Свердловского управ
ления. Кстати, все три побе
дителя при сварке конкурс
ного задания достигли 
высокой производительности 
труда, показав одинаковое 
время — 1 час 7 минут.

Конкурс стал хорошей 
школой мастерства, помог 
развитию творческих способ
ностей его участников и рас
пространению передового 
опыта.

Е НИКИФОРОВА, 
инженер группы 

пропаганды треста 
«Уралцветметремонт».



• 2 стр, • I февраля 1983 года «НА СМЕНУ!»

ДОЛГ ДОЗОРНЫХ
R ПюЯлй ААААПК  ̂КАЙ АП» АЛЫМ иППЛПк1У НЛТЛПииУ ВЛвГЛ нанять излилпсмл (\AHLlllВ любой комсомольской ор-

ганизации есть молодые до
зорные. Сейчас в нашей об
ласти создано 3222 штаба «КП» 
при комитетах комсомола и 
15721 пост «КП» при бюро 
цеховых организаций. Если 
прибавить к ним еще 4331 
пост «КП» при комсомольских 
группах, то станет ясно, на
сколько многочислен этот 
самый боевой орган комсо
мола, какова его сила. 71617

мии молодых дозорных всего

комсомольцев штабах и
постах «КП» принимают не
посредственное участие в 
управлении производством, 
проходят настоящую школу 
хозяйствования. Одно снижает 
значимость этого показателя— 
что среди столь большой ар-

745 колхозников.
Много славных дел на сче

ту свердловских «прожекто
ристов». Свой авторитет они 
завоевывали конкретными де
лами. Вот почему 15 196 ком
сомольцев избраны в орга
ны народного контроля. А 

.это большое доверие. И они 
его оправдывают.

Стоит сказать несколько 
слов и о качественном соста
ве руководящего звена «КП». 
Среди 3222 начальников постов 
«КП» 951 коммунист или кан
дидат в члены КПСС, около 
трети имеют высшее или неза
конченное высшее образова
ние.

Из всего сказанного легко

понять, насколько большая
сила «Комсомольский прожек
тор», бойцы которого прово
дят ежедневно сотни рейдов 
и проверок, влияют непосред
ственно на решение многих 
задач и проблем.

Сейчас молодые дозорные 
области особое внимание уде
ляют самым жгучим пробле
мам. Вопросы повышения 
трудовой, исполнительской и

дарственного имущества, ра
боте транспорта, недостатки 
которой являются одной из 
причин больших потерь рабо
чего времени. Другими слова
ми, сегодня идет разговор об 
одном из слагаемых дисцип
лины, которой партия и пра
вительство сейчас уделяют
особое внимание.

Следующий — февральский

общественной дисциплины,
Продовольственной програм
мы, соблюдение режима эко
номии... Это и многое другое 
волнует «прожектористов». В 
сегодняшнем выпуске страни
цы «КП» основное внимание 
уделяется финансовой- дис
циплине, сохранности госу-

выпуск страницы «КП» будет 
посвящен Продовольственной 
программе. Давайте критичес
ки посмотрим, как она выпол
няется, что мешает работать, 
какова доля труда в этом 
большом деле комсомольцев, 
и в частности молодых до
зорных. Всегда ли оправданна 
цена выполнения того или 
иного пункта плана по реали-
зации Продовольственной
программы на данном пред
приятии. Ждем ваших сооб
щений, «прожектористы».

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

ЧТОБЫ
НЕ БЫЛО
«ЧП»

Более тридцати откликов и 
официальных ответов пришло 
в редакцию после опублико
вания в прошлом выпуске 
страницы «КП» реплики «ЧП» 
в салоне». Обзор некоторых 
писем редакция уже делала 
(18 января 1983 года), но чи
татели не считают разговор 
оконченным.

«Хочу обратить внимание 
на то, что вопрос о .работе 
транспорта не столько быто
вой, сколько экономичес
кий»,— пишет Б. В. Афанасьев 
из Ирбита.

Совершенно верное мнение. 
Тут уместно напомнить такие 
данные. 60 процентов из опаз
дывающих на работу (а это 
десятки тысяч человек) при
чиной опоздания называют 
плохую работу пассажирского 
транспорта. Цифра эта, несом
ненно, сильно преувеличена. 
Но даже с учетом этого мы 
должны прийти к выводу, что 
много тысяч человек теряют 
рабочее время из-за того, что 
не смогли своевременно доб
раться до предприятия.

Читатель Р. Д. Дамиров из 
'поселка Заречный Белоярского 

района прислал письмо, где 
предложил нам целый список 
мероприятий, которые, по его 
мнению, улучшат работу 
транспорта. Но публиковать 
мы их не стали по той причи
не, что они во многом повто
ряют пункты из положений, 
правил, инструкций. Значит, 
читатель совершенно справед
ливо предлагает трансгТортни- 
кам не ломиться в открытую 
дверь, не проводить каких-то 
особых мероприятий и реор
ганизаций, а просто честно вы
полнять свои обязанности.

Откликнулись на публикации 
и те, кто был свидетелем опи
санных в газете «ЧП». Это 
студентки Свердловского 
строительного техникума 
М. Бухтеева и О. Иванова. 
Они рассказали о случае, ког
да водитель трамвая маршру
та № 13 (вагоны 160—161), ра
ди шутки, попеременно зак
рывая двери, заставлял деву
шек бегать около трамвая.

В этом письме много кон
кретных примеров, и его не
плохо бы прочитать заместите
лю начальника Свердловского 
трамвайно-троллейбусного уп
равления А. М. Старостину,

который прислал официальный 
ответ на критическое выступ
ление газеты. Оказывается, 
читатели сами себе лома
ют ребра и категорически не 
желают заходить даже в пус
той трамвай маршрута № 6, 
да и других.

«Увеличить количество по
ездов и организовать допол
нительный маршрут пока не 
представляется возможным 
из-за отсутствия подвижного 
состава и недостаточной, мощ
ности устройств энергоснаб
жения. По анализу результа
тов проверки видно, что на
полняемость вагонов, обслу
живающих данное направле
ние, вполне удовлетворитель
ная».

Редакция поставлена перед 
выбором: верить должностно
му лицу или многочисленным 
письмам читателей. Мы выби
раем второй вариант и счита
ем вопрос нерешенным. С 
этим мнением, надеемся, сог
ласятся и ветеран труда Пет
рищева, и участник Великой 
Отечественной войны Косаче
ва, приславшие в редакцию 
гневное письмо по поводу 
трамвайного движения.

Это их водитель трамвая 
маршрута № 20 (вагон 488) 
обслужил весьма оригиналь
но: показал через закрытую 
дверь две фиги. Этот жест 
словарь русского языка оце
нивает, как жест презрения, 
издевку. Из ответа начальни
ка Южного депо Ю. В. Шипи
цина нам стало ясно, что по 
данному факту будут приняты 
действенные меры.

Однако хотелось бы знать, 
что предпринимается вообще 
для улучшения работы транс
порта. Из ответа А. М. Ста
ростина, который считает, что 
«наполняемость» нормальная, 
можно сделать вывод, что ни
чего не изменится.

Приведем строки из отчета, 
рейдовой бригады, проверяв
шей жалобу из Верхней Пыш
мы: «За два часа (с 6.30 до 
8.30) 16 января от остановки 
«Гостиница» из-за невозмож
ности попасть на рейсовый 
автобус уехало на такси и по
путных машинах 112 человек».

Это означает, что только за 
два часа автобусники потеря
ли из выручки более 12 руб
лей, а люди—десятки часов 
времени. Так что не все нор
мально с наполняемостью. 
Да м ссылки на отсутствие 
машин, рабочих и т. д. не при
нимаются. Не будут же сами 
пассажиры заботиться о реше
нии этих вопросов. Это обя
занность руководителей трам
вайных, троллейбусных и ав
тотранспортных предприятий. 
И их ссылки на трудности не 
облегчат путь людей от дома 
до работы.

В. ЧЕРНЫШЕВ.

+ ПРОХОДНАЯ 
К МАГАЗИНУ
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с собой не было. Поэтому 
решила: если задержат при 
проходе на центральный 
склад медеплавильного ком
бината, буду звонить началь
нику складского хозяйства, 
договариваться, ждать со
провождающего. Беспокойст
во, однако, оказалось на
прасным. Никакого «прохо
да» с вахтой и сердитым 
сторожем вовсе не было. 
Зайдя на территорию 
предприятия, в полукиломет
ре увидела ряды машин и 
станков, пестреющих на сне
гу. Они загромождали пло
щадь в радиусе 100—200
метров. Но понять, где 
ходят границы склада, 
невозможно.

Стала рассматривать

про- 
было

обо-

но. Что их привлекает? Ко
лесики, винтики и прочие 
детали. Их можно выгодно 
продать владельцам автома
шин. «Любители техники» 
могут найти здесь все, что 
душа их пожелает. И не 
только из области техники. 
Нужен вам, скажем, тулуп 
(или десяток оных), подго
няйте ночью вагон к «скла
ду» и грузите — никто не 
остановит. Ограждение у 
нас чисто символическое. 
Сигнализация не действует, 
а из-за этого объекты не 
принимают под свою защиту 
пожарная и вневедомствен
ная охрана. Сторожа посему 
тоже нет.

По документам удалось 
установить, что 94 флотома-
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«ПОСЛЕ РЕИДА»

ПРОХОДНАЯ ОТКРЫТА.
ВРЕМЕННО?

Мы отказались. Нас и здесь 
едва хватало. Лазейка, у кото
рой мы стояли, открывала са
мую короткую, в триста ша
гов, дорогу до винного мвга-

ММ ГОДИНА-СССР

Так называлась корреспон
денция, опубликованная газе
той 5 января этого года. Мате
риал рассказывал о проблемах 
работы штаба «Комсомольско
го прожектора» Свердловского 
завода ЖБИ имени Ленинского 
комсомола, о путях повыше
ния ее эффективности.

«Согласны, критика правиль
ная, — сообщила в редакцию 
секретарь комитета комсомола

повысить авторитет «Комсо
мольского прожектора», всех 
комсомольцев среди заводских 
руководителей и специалистов.

Раньше штаб «КП» на за
воде как работал? — пишет 
С. Тёма. — Рейд по проверке —
сигнал 
и все. 
почну

на стол администрации, 
Новый штаб решил: це- 
нужно дополнить еще

сигнал
завода Светлана Тёма. Не

одним звеном. Рейд
«КП» — предложения по устра-

научились мы еще вести архив 
«КП». Что же, это легко попра
вить. А вот с решением других 
проблем сложнее. Материал об
сужден на совместном заседа
нии комитета комсомола и за
водского штаба «Комсомоль

ского прожектора». Принято - 
решение: подключить к работе 
«прожектористов» сектор НТТМ 
завода. Это, безусловно, должно

нению недостатков и внедрение 
этих предложений. И как знать, 
может, такой метод работы ока
жется самым жизненным, са
мым действенным».

На заводе «дут поиски ново
го стиля и методов работы 
«Комсомольского прожектора». 
Думается, что их результаты не 
замедлят сказаться на эффек
тивности рейдов «КП».

А начнем мы наше невесе
лое повествование со странич
ки официальной. Она не что 
иное, как ответ секретаря 
партбюро Свердловского за
вода электромедицинской ап
паратуры А. Шварева на кри
тическую корреспонденцию 
«Иск бесхозяйственности», ко
торую наша газета опублико
вала 17 декабря прошлого го
да.

Но вот сам ответ: «Партий
ное бюро завода рассмотрело 
заметку газеты «Иск бесхозяй
ственности».

На заводе проводится боль
шая реконструкция, и поэтому 
журналист В. Расторгуев попал 
на завод не через лазейку, а 
через вторую проходную, ко
торая была временно открыта. 
Во II квартале 1983 года на 
заводе будет смонтирован 
склад металла и материалов, 
поэтому все вопросы хранения 
их будут упорядочены».

Это все. Ни строчки больше. 
Не станем вдаваться в подроб
ности названной уже газетной 
публикации, ибо займет это 
немало времени. Отметим 
лишь, что ответ на нее — за
урядная, уже набившая оско
мину отписка. Не более. Од
нако с одной, но важной не
точностью, ставящей под сом
нение искренность автора и 
правдивость написанного им.

Что тут оставалось делать? 
Вооружившись фотоаппаратом, 
мы двинулись в рейд. Пройдя 
мимо основной, первой по 
счету, проходной завода, мы 
натолкнулись на груды метал
лических поковок. Припоро
шенные снегом, они являли 
собой сказочные белые хол
мы. Но что печалило в этой 
идиллической картинке: ме
талла было много, а заборов— 
до смешного мало.

— Ой ли! — удивленно вос
кликнул один из участников

же®
я^Шк

рейда, — ведь это же луч
шая подставка для елочки. И 
нести недалеко.

Мы согласились (см. фото). 
А еще согласились, что было 
бы совсем нелишне, не дожи
даясь II квартала, когда по
строят на заводе склад, огра
дить металл оградой. Потом 
посовещались, а стоит ли во
обще давать в газете фото
графию с «подставками». Ведь 
это же чистой воды реклама. 
Решили: стоит. Новый год от
празднован, до следующего 
ого-го еще сколько. Жажду
щие «подставок» вряд ли сей
час отыщутся.

Успокоив себя столь шатким 
доводом, отправились далее. 
А вот и вторая проходная, о 
которой говорено в ответе. 
Скромные железные ворота, 
уныло повисший на них за
мок. Не пройти. Все верно: 
ворота открываются, как спра
ведливо писал А. Шварев, от 
случая к случаю, по производ
ственной надобности. Иными 
словами, действует проходная 
временно. Захотел через нее 
пройти, лови, стало быть, сча
стливый момент. Иначе нель
зя.

Что и говорить, неудобно. 
Потому, наверное, и сущест
вует рядом со второй проход
ной еще одна. Да, да, есть та
кая, неофициальная. И дейст
вует она круглые сутки. Если 
пользоваться терминологией 
ответа, поступившего в редак
цию, то это не что иное, как 
обыкновенная лазейка в забо
ре. Около нее мы и устроили 
засаду. *

Первым, ловко преодолев 
неудобный лаз, вышел на нас 
высокий, в защитного цвета 
фуфайке, рабочий. Увидев 
направленный на него фотоап
парат, отвернулся и с шага 
перешел на бодрую рысь. 
При этом почему-то придер
живал рукой то место, где. на
ходится обычно внутренний 
карман пиджака.

Подошел мужчина в кара
кулевой шапке.

— Ловите?
— Как видите.
—- Жаль.
— А что так?
— Личный мотив. Работаю 

неподалеку, удобно ходить в 
заводскую столовую. Через 
проходную, сами понимаете, 
не пропускают. -—Ис огор
чением добавил:

— Как пить дать, заколотят 
теперь.

Просунул ногу в лаз, чтобы 
опустить ее на территорию 
родного завода, молодой ин
женер Олег Грудненко. Но 
услышав щелчок фотоаппара
та, поспешно вернул ее обрат
но.

— Пожалуй, лучше воздер
жусь,— пробормотал он. И 
предложил:

— Не называйте фамилию, 
открою по секрету еще четы
ре «проходных».

ОТ РЕДАКЦИИ: Мы вряд ни 
бы усомнились ■ правильнос
ти ответа на критическое вы
ступление газеты, если бы ие 
одно «но». Дело в том, что в 
конце прошлого года на за
седании оргкомитета Верх- 
Исетского райкома КПСС по 
■Смотру эффективности ис
пользования топливно-энерге
тических ресурсов, сырья, ма
териалов и рабочего време

штук контейнеров СК-3 и 
58 штук — СК-1,5. Кому и 
для чего были они нужны, 
кто их заказывал — до сих 
пор остается неразгаданной 
тайной. Двадцать контейне
ров СК-1,5 проданы подшеф
ному совхозу «Махневский». 
Остальные до сих пор лежат 
под открытым небом.

— Мы, работники склада,
делаем все от нас 
щее для быстрейшей 
ки оборудования,—

завися- 
достав- 
говорит

рудование. Большей частью 
здесь стояли флотомашины. 
Но как же они отличались 
от действующих на обогати
тельной фабрике. Обшарпан
ные, ржавые, без многих де
талей. Практически они бы
ли не складированы, а по
просту выброшены на про
извол судьбы. Я не специа
лист по флотомашинам, но 
мне показалось, что нала
дить их и запустить в эксп
луатацию будет очень труд
но или совсем невозможно.

Эту мысль подтвердил и 
начальник складского хо
зяйства Александр Василье
вич Жиров:

— Машины разграблены 
мальчишками и предприим
чивыми взрослыми. Попада
ют они сюда беспрепятствен-

шины были выписаны в
1979 году для капитального 
строительства секции № 7
обогатительной фабрики.
Еще 200 флотомашин посту
пили на склад на эксплуата
ционные нужды в 1981 году. 
Из общего количества на 
замену износившегося обору
дования пошло чуть больше 
тридцати флотомашин. Еще 
шестьдесят совершенно но
вых машин в конце 1981го
да были... списаны из-за не
пригодности! Такая же кар
тина наблюдалась и в 1982 
году.

Стоимость флотомаши- 
ны — две тысячи рублей. 
Только за 1981 год пред
приятие выбросило на ветер 
120 тысяч рублей.

В 1979 году на централь
ный склад поступило 90

А. В. Жиров.— Рассылаем 
в цехи списки оборудования, 
имеющегося на складе, изы
скиваем транспорт для сроч
ных отправок оборудования 
на строящиеся объекты, Вол
ковского рудника, в ремонт
но-механический цех. Но жи
вем в вечном страхе. Люди, 
работающие здесь, матери
ально ответственные. Но о 
какой ответственности может 
идти речь, если склад не 
охраняется.

Впрочем, причина безоб
разий на складе кроется не 
только в отсутствии сторо
жей. Часто по цеховым заяв
кам поступает такое обору
дование, которого еще хва
тит на несколько лет. Это 
значит, что заявки составля- 
ютя недобросовестно, цифры 
берутся с «потолка». Но и 
недобросовестно проверя
ются. До сих пор не опреде
лены сроки хранения обору
дования на складе.

В сложившейся ситуации 
удивляет позиция, занятая 
«Комсомольским прожекто
ром» медеплавильного ком
бината. Он ни разу не появ
лялся на складе. Старшие 
товарищи «прожектористов», 
народные контролеры, также 
обходят этот участок сторо
ной. Порча и грабеж обору
дования средь бела дня про
должается.

М. КАЛИБЕРДА.
Красноуральск.

Недовольный иовоеел—ано
малия. Новосел на первых по
рах всегда рад и пышет' оп
тимизмом. Сравнивая новую 
квартиру со старой, он востор
гается. Но потом, получив ор
дер, врезав свой замок и при
неся в новую квартиру пару 
стульев, дабы «застолбить» ме
сто, он осматривается и со
крушенно ахает. А это уже 
зря. Ахать никто не велел. 
Так нет же, не унимаются не
которые граждане. Ропщут.

Взять хотя бы жильцов но
вого дома на улице Пальми- 
ро Тольятти в Свердловске, 
который построило СМУ 
«Уралэнергострой». Вполне 
крепкий дом. И даже стены 
на месте. И о крыше строите
ли не забыли. Тем более, что 
строили по заказу своей вы
шестоящей организации —тре
ста «Уралэнергострой». А но
воселам неймется. С пренаив
нейшими вопросами ходят по 
инстанциям. Дело-то выеден
ного яйца не стоит: не отцик
леваны полы, не покрыт ла
ком паркет, не выполнены ра
боты по подпорной стенке... 
Ну и что? Просто торопились 
строители на праздник по по
воду сдачи дома и забыли. 
Забыли они и о мозаичных 
полах в коридорах этого до
ма. Забыли ряд работ ■— все
го на 8 тысяч рублей. По 
сравнению с общей стои
мостью дома смехотворно ма
лая сумма. Вот приемная ко
миссия понимает толк в стро-
нтельстве и приняла дом 
прекрасной оценкой.

Но оставим иронию и

с

за-
дадимся вполне серьезным во
просом: почему у нас не так 
уж редко с высокими оценка
ми принимаются дома, жить в 
которых весьма затруднитель
но? Что ответит на этот воп
рос главный архитектор горо
да Березовского Е. Ф. Лаптев, 
который был председателем ко
миссии, принимавшей первый

ФЕЛЬЕТОН

ЕГО ВЕЛИЧЕСТВО
девятиэтажный 
роде? Остается

дом в этом го- 
загадкой, как

вообще комиссия смогла про
браться в этот дом, построен
ный СУ-5 ДСК по заказу ПО 
«Уралзолото».

Несомненно, знающие специ
алисты заметили, что и за
казчик, и подрядчик с легко
стью необыкновенной припи
сывали нули в своих отчетах. 
Заметили, конечно. Не могли 
не заметить. И тем не менее, в 
весьма хвалебном акте отме
тили только еле заметные не
доделки несезонного характе
ра. То есть те работы, кото-

водная усохла. Может 
потому, что было это в 
прошлого года. Грудью

быть, 
июле 
бро-

рые зимой проводить
нельзя: посадка деревьев, ук
ладка асфальта. А оказалось, 
что здесь строители совсем за
были о работах на семнадцать 
с половиной тысяч рублей, за 
что оштрафованы на 1232 руб
ля.

Эксперименты в строитель
стве — дело прогрессивное, а 
вот самодеятельность... Мы с 
высокой степенью уверенности
можем предположить, что
ни один из воспитанников но
вого детского комбината на 
140 мест в Троицке Талицкого 
района не станет строителем. 
Поскольку взрослые дяди от
равили жизнь детям. Нет, не 
в переносном, а в прямом 
смысле. Они, а точнее СУ-2 
облпотребсоюза, умудрились 
построить здание так, что в 
него сразу же после торжест- 

‘венной приемки хлынули не
чистоты из канализационной 
системы. Зловоние выжило 
людей из «дома счастливого 
детства». Но они и так соби
рались отсюда бежать, по
скольку фонтанировала ото
пительная система, а водопро-

сились на недостатки работни
ки СУ-2. Затыкали фонтаны, 
смачивали водопровод, откачи
вали нечистоты. Бились они 
эдак два месяца и 22 сентяб
ря утерли пот с разгорячен
ных лиц: шабаш.

— Ур...— успели крикнуть 
дети и родители. До «...а-а-а» 
дело не дошло: зловоние вновь 
подтвердило, что подвал за
полнили нечистоты. Вновь на
до папам и мамам отпраши
ваться с работы и сидеть дома 
с детьми.

В конце ноября детский 
комбинат отметил в третий 
раз свое открытие.

— Открыть-то открыли, — 
сообщил нам по телефону за
меститель председателя испол
кома Троицкого Совета П. Г. 
Чуклин.— Но большие недо
делки в системах водоснабже
ния постоянно приводят к 
авариям.

А ведь комиссия, поверив 
приписанным нулям, приняла 
здание с хорошей оценкой.

Но если читатель думает, 
что так строители относятся 
только к строительству жи
лых помещений, то глубоко 
ошибается. Автор этих строк

зина. ■
Добежать до него — дело I 

десяти минут. Однако В. Г. Си
дорова (так он потом назвал 
себя) мы ждали с десяти ми
нут второго до семи минут 
третьего. Гадали, что случи- д 
лось. Отгадка оказалась прос
той. Сидоров, электромонтаж- ■ 
ник первоуральской «Урал- В 
спецавтоматики», на заводе по I 
командировке. Распорядок ра- | 
боты винного отдела пока еще 
не усвоил.

Рейд мы проводили светлым ■ 
днем. Шла рабочая смена. И 
тем не менее, поток через ла- I 
зейку был довольно интенсив- I 
ным. В 5—7 минут по челове- | 
ку. В основном, заносили 
«кое-что» на территорию за- I 
вода. А коль открыта «про
ходная» эта не временно, а I 
круглосуточно, где гарантия 
того, что не выносят «что-то» 
с завода? Нет такой гарантии. I

А закончить хотелось бы ■ 
тоже как-то официально. На
пример, ответом админист- I 
рации завода ЭМА по поводу ■ 
того, что мы установили в хо
де рейда. К сожалению, еде- ■ 
лать это пока невозможно.

Однако мы надеемся, что 
ответ поступит, и в самое бли
жайшее время. И будет он, В 
опять-таки надеемся, не от
пиской, а конкретным м дело- ■ 
аым.

И еще об одном. Адресно- I 
шей публикации, разумеется, I 
-шире, чем только обращение В 
к коллективу Свердловского I 
завода электромедицинской " 
аппаратуры. К сожалению, 
письма в редакцию подсказы- I 
вают: неприглядное положе- I 
ние с хранением материалов I 
и готовой продукции — не I 
редкость. Приходит в иегод- I 
ность, а подчас и растаскива
ется, часть общего народного ■ 
достояния. В современных ус- I 
ловиях даже самые малень- I 
кие потери в масштабах хо- I 
зяйства страны оборачивают- | 
ся значительными потерями. 
Важно сейчас не оставить без ■ 
внимания явления подобного I 
рода.

«Ни одно нарушение, ин I 
один факт злоупотреблений, 
расточительства, недисципли- I 
нированности не должны ус- I 
кользать от хозяйского вэгля- I 
да народных контролеров. Дей- I 
ствовать энергичнее, действо- I 
вать наступательнее — вот на ■ 
что ориентирует их Централь- 
ный Комитет КПСС». Так го- I 
ворилось на XXVI съезде I 
КПСС. Комсомольские «про- I 
жектористы» вправе считать | 
эту задачу для себя главной. |

Участники рейда: ■
Л. АКУЛИНИНА, I 

наш нештатный коррч I
А. ЛАПТЕВ, I 

В. РАСТОРГУЕВ, 
наши корреспонденты. ■

НА СНИМКАХ: «проходная» | 
открыта постоянно (вверху); I 
этот забор можно назвать 
«мечтой вора» (внизу).

ни» уже рассматривался воп- I 
рос о сохранности государст- I 
венного имущества на заводе I 
ЭМА. Были высказаны серьезг I 
ные критические замечания, I 
Как видим, они не пошли 1 
впрок. Бесхозяйственность 
продолжается. Вот почему ре- I 
шено предъявить бесхозяйст- I 
венностм еще один иск. На- I 
деемся, что последний.

«НУЛЬ»
пострадал карман тех, кто не
посредственно прибавлял нули 
в отчеты? Меньше чем на 
10 тысяч рублей. Вот и полу
чается, что на каждые 30 000 
рублей приписок виновный в 
среднем теряет из своего кар
мана всего 1 рубль. Как в 
автобусе за безбилетный про
езд.

Для некоторых свердловчак 
ругать продукцию ПО сУрал- 
обувь» стало правилом хоро
шего тона. Однако те, кому 
удавалось побывать в цехах 
объединения, несколько меня
ли тон. Надо признать, что ус
ловия работы здесь далеки от
желаемых. Вот почему и

рас-стремится «Уралобувь» 
шириться. Идет строительство.
Один из производственных 
корпусов возводится в посел
ке Заречном строителями СУ 
Белоярской АЭС. И здесь не 
удержались от соблазна ур
вать кусочек: приписали на 
5 тысяч рублей монтажных 
работ. Авось, проскочит. Мог
ло и проскочить. Ведь инспек
торы Стройбанка выборочно 
проверяют только по 15—20 
процентов строек области. 
Проверить все невозможно. 
Нужна целая армия инспекто
ров. Большая надежда на со
весть строителей. А она иног-

в 1981 году уже знакомил , да подводит. Наверное, пото-
читателей с размерами и при
чинами приписок в строитель
стве. Тогда же приводилась та
кая нехитрая арифметика. За 
пятилетку строители умудри
лись приписать 26 миллионов 
рублей (великая сила нолей!), 
За эти деяния они выплатили 
миллионы рублей штрафа. Все 
эТн миллионы вылетели из го
сударственного кармана. А как

му, что рублевый штраф для 
нее — слону дробина. Вот ес
ли бы любители приписок бо
лее реально почувствовали, 
что их, после некоторых фор
мальностей, могут направить 
на более отдаленные стройки 
народного хозяйства, то не 
стали бы самозабвенно рисо
вать нули в отчетах.

В. КРАСНОВ.

Характерной особенностью 
наших атомных электростан
ций является надежное обе
спечение безопасности для 
их персонала и населения 
окружающих районов.

На Нововоронежской 
атомной электростанции име
ни 50-летия СССР в нынеш
ней пятилетке производство 
электроэнергии возрастет по 
сравнению с десятой пяти
леткой на 30 миллиардов 
киловатт-часов.

НА СНИМКЕ: блочный 
щит управления четвертого 
энергоблока Нововоронеж
ской АЭС.
Фото В. КОЖЕВНИКОВА.

Фотохроника ТАСС.

НАРЫН. Крупная противо- 
селевая система построена на 
плато Чар в горах Централь
ного Тянь-Шаня. Сегодня она 
сдана в эксплуатацию. Систе
ма защитит животноводческие 
постройки, посевы и каналы на 
пяти тысячах гектаров плодо
родных земель.

— Плотина способна укро
тить самый мощный поток с 
гор, — говорит бригадир 
строителей треста «Нарынвод- 
строй» В. Камов. — Селехра- 
нилище рассчитано на сто 
пятьдесят тысяч кубометров. 
Смонтированы автоматизиро
ванные водовыпуски, которые 
будут отводить накопленную 
влагу в каналы.

За последние годы надежные 
щиты против стихии прикрыли 
новые зоны кормопроизводст
ва, пастбища Тянь-Шаня, хлоп
ковые плантации.

КАМСКИЕ ПОЛЯНЫ. Зало
жен новый город на Каме для 
энергетиков строящейся Та
тарской атомной электростан
ции. Сегодня здесь началось 
заселение первого жилого до
ма.

Пятиэтажное здание на 75 
семей выросло на краю села 
Камские Поляны. Первые ор
дера получили знатные строи
тели — монтажники из объ
единения «Камгэсэнергострой». 
В будущем городке уже от
крыты школа, библиотека, ме
дицинский пункт, почта.

В Атомограде будут жить 
десятки тысяч человек. В 
этом году в нем строители обя
зались ввести 26 тысяч квад
ратных метров жилья, детский 
сад, три столовые, баню, реч
ной причал. Закладывается 
спортивный комплекс.

ШЕМАХА (Азербайджан
ская ССР). На школьной фер
ме в Ленинабаде был прове
ден урок для учителей, 
методистов, мастеров произ
водственного обучения из 
многих районов республики. 
Опыт сельской школы, собрав
ший этот большой «педагоги
ческий совет», рекомендован к 
широкому распространению.

(ТАСС).

Белорусская ССР. Серий
ное производство цветных 
телевизоров на интегральных 
схемах «Горизонт Ц-255» на
чато в Минском производ
ственном объединении «Го
ризонт».

Новый телевизор имеет 
много преимуществ: потреб
ляет почти в два раза мень
ше электроэнергии, легче на 
36 килограммов.

Телевизор «Горизонт Ц- 
255» — представитель це
лого семейства унифициро
ванных блочных аппаратов, 
к выпуску которых на базе 
минской модели готовится 
ряд заводов.

НА СНИМКЕ: телевизоры 
«Горизонт Ц-255» на конвей
ере термопрогрева сбороч
ного цеха. Новую партию ап
паратов готовят к испытанию 
слесарь-сборщик Анатолий 
Васильков и регулировщик 
Александр Деев.

Фото А. ТОЛОЧКО. 
Фотохроника ТАСС.
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СРВ. Успешно завершен ■ одни из важнейших этапов строительства самого мощного 
■ Юго-Восточной Азии гидроузла Хоабинь, сооружаемого в СРВ при техническом содей
ствии Советского Союза.

Благодаря самоотверженным усилиям интернационального вьетнамо-советского кол
лектива рабочих и специалистов точно в намеченный срок осуществлено перекрытие 
русла реки Черной.

НА СНИМКЕ: вьетнамские и советские специалисты в момент перекрытия русла.
Телефото ВИА — ТАСС.

4- ВОЛЕЙБОЛ

Вее решил пятый сет

ЗАМЕТКИ ПОЛИТИЧЕСКОГО ОБОЗРЕВАТЕЛЯ

ГОТОВЯТСЯ 
К ВСТРЕЧЕ 
В ВЕРХАХ

Намеченная на первую дека
ду марта VII конференция 
движения неприсоединения в 
Дели обещает стать одним из 
важнейших международных 
событий 1983 года.

Об этом говорит многое. В 
том числе и итоги состоявше
гося в Манагуа чрезвычайного 
заседания Координационного 
бюро неприсоединившихсй 
стран по проблемам Латин
ской Америки и Карибского 
бассейна. Несмотря на его ло
кальную направленность, за
седание дает вполне опреде
ленное представление о тех 
главных вопросах, которые 
более всего волнуют сегодня 
участников движения и ста
нут, надо полагать, предметом 
обсуждения на предстоящей 
встрече в Дели.

Судя по заключительному 
коммюнике заседания в Ма
нагуа, это — укрепление ря
дов движения неприсоедине
ния, его позиций и роли в 
жизни мирового сообщества, 
в решении общечеловеческих 
проблем сохранения мира и ра
зоружения, отстаивании спе
цифических интересов моло
дых независимых государств.

Участники заседания — бо
лее ста делегаций — считают 
необходимым для движения 
неприсоединения усилить борь
бу за осуществление права на
родов Латинской Америки и 
Карибского бассейна (а это в 
равной степени относится и к 
другим регионам «третьего 
мира») на независимость и су
веренитет, на жизнь в услови
ях мира и стабильности. В за
щиту их права самим вы
бирать для себя политическую, 
экономическую и социальную 
систему без внешнего вмеша
тельства. За то, чтобы ни одна 
страна не превращалась в. зо
ну чьего-либо «стратегического 
влияния», не становилась объ
ектом применения силы или уг
розы ею.

В связи с этим в Манагуа 
было высказано растущее бес
покойство, по поводу усиления 
империалистического вмеша
тельства в Латинской Амери
ке и Карибском бассейне, внеш
него политического, военного и 
экономического давления на 
здешние государства, в пер
вую очередь, на активных уча
стников движения неприсоеди
нения.

Можно добавить, что не чем 
иным, как посягательством на 
интересы движения стало и не
давнее создание «центрального 
командования» США для 
Ближнего и ■ Среднего Востока 
и Северо-Восточной Африки. 
Его задача — прямо или кос
венно втянуть в сферу амери
канской военной деятельности 
два десятка неприсоединив- 
шихся государств этого регио
на. А это ставит под сомнение 
сам статус неприсоединения 
тех из них, на территории ко
торых Вашингтон имеет или 
рассчитывает получить воен
ные базы.

Большую тревогу проявили 
участники заседания в Мана
гуа также в связи с быстрым 
ухудшением экономического 
положения развивающихся 
стран, попытками некоторых 

индустриально развитых госу
дарств переложить на плечи 
«третьего мира» тяготы эконо
мического кризиса. Они осуди
ли практику использования 
трудностей стран со слабой 
экономикой для оказания опре
деленного давления на них, 
поддержали растущее стрем
ление неприсоединившихся го
сударств к региональной соли
дарности и сотрудничеству.

В целом перспективы VII 
конференции неприсоединив
шихся оцениваются в мире с 
позиций доброжелательности и 
надежды на ее успех. Но все 
заметнее становятся и явления 
иного свойства. Политические 
круги и пресса некоторых 
стран, и прежде пытавшихся 
воспользоваться движением 
неприсоединения в своих 
собственных интересах, явно 
хотели бы навязать форуму в 
Дели такие дискуссии, кото
рые способны лишь, по выра
жению премьер - министра 
Индии Индиры Ганди, увести 
движение «в сторону от глав
ной магистрали».

А именно такую надежду 
питают те, кто умышленно 
раздувает так называемые 
«кампучийский* и «афганский» 
вопросы, как будто и кампу
чийцы, и афганцы не смогут 
совместно со своими соседями 
сами решить имеющиеся меж
ду ними разногласия.

И вместе с тем многие кон
кретные вопросы положения в 
отдельных регионах и странах, 
безусловно, заслуживают вни
мания всего движения непри
соединения. Некоторые из них 
были названы и в Манагуа. 
Это — «тотальная изоляция» 
расистского режима ЮАР и 
освобождение Намибии, проти
водействие израильской агрес
сии и восстановление закон
ных прав палестинского наро
да, деколонизация остающихся 
в иностранной зависимости 
территорий и совместный от
пор попыткам консолидации ко
лониальных режимов на Фолк
лендских (Мальвинских) ост
ровах, в Океании и других ме
стах и т. д.

Уже сегодня мировая пе
чать проявляет повышенный 
интерес к предстоящей конфе
ренции в Дели. Обращается 
внимание на то, что в рядах 
самого движения неприсоеди
нения преобладают идеи его 
консолидации на основе глав
ных принципов и целей поли
тики неприсоединения —• борь
бы против империализма, ко
лониализма и неоколониализ
ма, против расизма и всех 
форм угнетения одних госу
дарств другими.

На первый план выдвигают
ся и выходящие за рамки дви
жения глобальные проблемы 
предотвращения угрозы войны, 
обуздания гонки вооружений, 
реанимации процесса разрядки 
международной напряженно
сти. И это вполне естественно, 
поскольку движение неприсое
динения стало нынче важным 
фактором, действующим в 
пользу оздоровления всей меж
дународной обстановки.

(АПН),

О ЧУДОВИЩНЫХ опы
тах над людьми, об 

изуверских «научных» изы
сканиях, направленных на 
'разработку бактериологиче
ского оружия, стало извест
но еще во время хабаровско
го процесса над японскими 
военными преступниками в 
1949 году. А в конце 1981 
года в книжных магазинах 
Японии появилась книга 
С. Моримура и М. Снмодза- 
то «Обжорство дьявола», в 
которой на основе свиде
тельств бывших членов «от
ряда № 731» описаны их 
«эксперименты».

В недавно вышедшей вто
рой части книги «Обжорство 
дьявола» С. Моримура и 
М. Симодзато, опираясь на 
факты, убедительно показы
вают, как американцы ис
пользовали исследователь
ский материал «отряда 
№ 731». Бактериологиче
ские авиабомбы, например, 
которые «джи-ай» использо
вали во время агрессии в 
Корее, принципиально не от
личались от образцов, раз
работанных в Харбинском 
лагере.

...На старой фотографии— 
слегка подгулявшая компа
ния: пятеро мужчин и четы
ре женщины у стола, застав
ленного едой и маленькими 
фарфоровыми сосудами с са
ке. Подпись: «Члены «отряда 
№ 731» во время встречи 
нового, 1942 года в Харбин
ском лагере».

Наверное, они весело про
вели ту ночь: с тостами во 
славу военно - морского 
флота японской империи, не
задолго до того внезапно 
атаковавшего Пирл-Харбор, 
с воспоминаниями об учебе 
на медицинских факульте
тах японских университетов.

АМЕРИКА, КАК ОНА ЕСТЬ

США. Этот снимок сделан более 50 лет назад. Но как и во 
времена «великой депрессии», нынешние дни отмечены для 
Соединенных Штатов серьезным экономическим кризисом.

НА СНИМКЕ: очередь безработных 30-х годов.

Нынешний год станет по-прежнему безрадостным для мил
лионов американцев. 12-миллионная безработица, порожден
ная «рейганомикой», также будет гнать людей на биржи 
труда, ставить на грань гибели.

НА СНИМКЕ: эта многочасовая очередь безработных вы
строилась у одной из столичных гостиниц, администрация ко
торой объявила об открытии новых вакансий. Но повезет 
далеко не всем желающим получить рабочее место.

Мрачные тени
А рядом в камерах специ
альной тюрьмы метались в 
чумной и тифозной горячке 
русские, китайские, корей
ские и монгольские заклю
ченные, служившие для экс
периментаторов-изуверов по
допытными кроликами. «Ма
рута» («бревна») — так их 
называл персонал лагеря.

В окрестностях города Хар
бина в Маньчжурии в 1936 — 
1945 годах действовал се
кретный лагерь японской ар
мии, где 3500 офицеров, 
солдат, врачей и медсестер 
под командованием генерал- 
лейтенанта медицинской 
службы Сиро Исии проводи
ли бесчеловечные медицин
ские эксперименты. Их жерт
вами стали три тысячи узни
ков - военнопленных и граж
данских лиц, обвиненных в 
антияпонской деятельности.

При освобождении Маньч
журии Советской Армией в 
августе 1945 года несколько 
членов «отряда № 731» бы
ли взяты в плен и позднее 
получили справедливое на
казание на хабаровском про
цессе. Однако большинство 
персонала Харбинского ла
геря бежало и укрылось в 
Японии.

Говорят, что главнокоман
дующий американской окку
пационной армией Дуглас 
Макартур, впервые вступив 
на землю побежденной Япо
нии, прежде всего спросил: 
«Где сейчас находится гене
рал Сиро Исии?».

Нет, не забота о скорей
шем наказании опаснейшего 
военного преступника руко-

' ИМПЕРИАЛИЗМ БЕЗ МАСКИ
водила им. По свидетельству 
дочери С. Исии, с которой 
беседовал корреспондент 
газеты «Джапан тайме», до
просы бывшего начальника 
«отряда № 731» скоро утра
тили характер расследова
ния и превратились в кор
ректные, даже дружеские 
интервью. «Личный эмиссар 
президента Г. Трумэна Арво 
Томпсон буквально умолял 
отца передать ему все дан
ные, касающиеся бактерио
логической войны», — 
вспоминает она.

Администрация президен
та Г. Трумэна совершила 
грязную сделку с С. Исии и 
в обмен на «результаты ме
дицинских исследований» ос
вободила от судебной ответ
ственности всех извергов из 
Харбинского лагеря.

Сиро Исии умер от рака 
горла в 1959 году, но мно
гие бывшие его подручные 
здравствуют до сих пор. По 
сведениям английского жур
налиста Роберта Виманта, 
около 450 медиков-убийц 
живы и занимаются препода
вательской деятельностью в 
медицинских вузах Японии 
или имеют собственные кли
ники. Некоторые из них сде
лали головокружительную 
медицинскую карьеру. Так, 
руководитель группы, про
водившей «эксперименты» 
по замораживанию живых 
людей, Хисато Иосимура 
стал одним из мировых авто
ритетов по проблемам сопро
тивляемости человеческого 
организма холоду.

Бывший помощник С. Исии

Португальцы 
аплодируют

Такого лиссабонский опер
ный театр «Сан-Карлуш» 
давно не видел. После пяти
шести часов ожидания в оче
реди за билетами на выступ
ления солистов балета Боль
шого театра Союза ССР пор
тугальцы были согласны да
же на стоячие места. За три 
года пребывания в Лиссабоне 
я, правда, время от времени 
видел очереди за билетами в 
кино. Но чтобы брали штур
мом кассу оперного театра...

В первых числах ноября 
прошлого года местная прес
са впервые сообщила о пред
стоящем турне труппы арти
стов Большого театра. Газе
ты рассказывали об истории 
всемирно известного театра, 
звездах балета и оперы, но
вых постановках.

Нина Сорокина, Марина 
Нудга и Андрей Смирнов, 
Наталия Архипова и Леонид 
Никонов привезли в Лисса
бон яркую программу: ада
жио из балета «Жизель», ва
риации из балетов «Спящая 
красавица» и «Дон Кихот», 
концертный номер «Весен
ние воды», па-де-де из бале
тов «Пламя Парижа» и «Эс
меральда». Солисты Большо
го театра дали три спектакля 
в португальской столице, вы
ступив с артистами молодой 
национальной балетной труп
пы, затем побывали на ост
рове Мадейра и в Эворе, од
ном из крупнейших городов 
южной части страны.

Португальская пресса дала 
восторженные отзывы об их 

генерал медицинской служ
бы Масадзи Китано после 
войны стал председателем 
правления японской фарма
цевтической компании «Ми
дори Дзюдзи», разрабаты
вающей искусственную 
кровь.

В последнее время япон
скому правительству прихо
дится прилагать большие 
усилия, чтобы уладить серь
езный международный скан
дал. Министерство просве
щения Японии попало под 
перекрестный огонь критики 
внутри страны и из-за рубе
жа по поводу пересмотра 
школьных учебников истории 
с целью оправдания агрес
сивной политики Японии в 
отношении Китая, Кореи и 
стран Юго-Восточной Азии 
до поражения японского мили
таризма во второй мировой 
войне. И вот в этой обстанов
ке корреспонденты англий
ской газеты «Гардиан» уста
новили, что два инспектора 
министерства просвещения 
Японии, причастных к пере
смотру текстов школьных 
учебников по истории, в 
прошлом состояли в «отряде 
№ 731»!

Кампания «переписыва
ния» истории получила в 
глазах общественности еще 
более зловещий оттенок. Па
мять о мучениках Харбин
ского лагеря требует суро
вого приговора японскому 
милитаризму вместе со все
ми его кровавыми слугами.

В. ГРИНЮК, 
соб. корр. АПН.

Токио.

выступлениях. Большой ус
пех выпал на долю Наталии 
Архиповой и Леонида Нико
нова. Столичная газета «Ка
питал» писала после первого 
концерта: «Артисты с осо
бым блеском исполнили 
концертный номер «Весенние 
воды» на музыку Рахмани
нова... Затаив дыхание, зри
тели следили за парой, излу
чающей молодость и лю
бовь... Советские танцоры об
ладают виртуозной техникой. 
Театр «Сан-Карлуш» не ско
ро забудет это выступление 
и будет с нетерпением ждать 
их следующего турне».

Известный писатель и кри
тик Жозе Летрия писал в га
зете «Диариу»: «После вы
ступления советских артистов 
благодаря тщательному под
бору репертуара и велико
лепному исполнению балет
ное искусство приобрело но
вых почитателей. Стоит 
подчеркнуть также высокий 
эстетический уровень спек
такля, который, несомненно, 
останется в памяти всех, ко
му посчастливилось его уви
деть».

«Подобный культурный 
обмен, — заявил г-н Серраш 
Формигал, директор театра 
«Сан-Карлуш», — всегда 
был хорошей традицией на
шего театра, К сожалению, в 
последнее время о ней забы
ли. Успешное выступление 
советских артистов балета, 
приехавших в Португалию по 
приглашению нашего театра 
и общества дружбы «Порту
галия — СССР», несомнен
но, вызовет новые инициати
вы в этом плане».

А. ЗДИТОВЕЦКИИ, 
соб. корр. АПН. 

Лиссабон.

Впервые за игровые дни няя игроков, удалось выров- 
свердловского тура зал Двор- нять игру. При счете 14:14 
ца спорта профсоюзов был командам четырежды не уда- 
переполнен. Такой большой ются подачи. Обе команды 
интерес любителей волейбола были близки к победе. Но 
вполне понятен, ибо молодая все же опыт ЦСКА взял верх, 
команда «Уралочка», победив Ключевой партией в этом 
в труднейших пятисетовых матче была, пожалуй, четвер- 
поединках «Искру» и ТТУ, тая, в которой волейболистки 
принимала в день отдыха во- ЦСКА вышли вперед в сче- 
лейболисток ЦСКА — одного те — 9:2. Казалось, что побе- 
из лидеров чемпионата, И да уже в руках соперниц. Но 
зрители не .ошиблись. Более свердловчанки, в составе ко- 
двух часов длился этот матч, торых появилась юная Н. Бе- 
победили в котором москви- лозерова, хладнокровно и 
чи со счетом 3:2. Причем уверенно выровняли игру и 
судьба его решилась только догнали соперниц. И минут- 
в пятой партии, закончившейся ная растерянность москвичек 
со счетом 15:6 в пользу ЦСКА, стоила им партии.

Как же развивались собы- В пятом, решающем, сете 
тия в этой интересной ветре- ситуация повторилась с той 
че? В первой партии преиму- лишь разницей, что теперь 
щество москвичек обозначи- уже волейболистки ЦСКА свой 
лось в середине сета, когда шанс не упустили, 
соперницам удались несколь- Отдав много сил в матче с 
ко раз результативные атаки «Уралочкой», волейболистки 
из третьей зоны, к тому же 
следует добавить и стартовое 
волнение свердловчанок пе
ред многочисленной аудито
рией. Затр во второй партии 
впереди уже «Уралочка». Те
перь последовали ошибки на 
приеме мяча у москвичек, и 
свердловчанки легко довели 
партию до победы.

Очень упорным был третий 
сет. Тренерам ЦСКА, частом«-'

+ ДВОЕБОРЬЕ ---------------------------------------------------------
ветственно 11, 13 и 14 места.

Зато среди юниоров отли
чился свердловский динамовец 
П. Шилков. Занимая после 
гонки только десятое место, 
19-летний свердловчанин на 
другой день был лучшим на 
трамплине. Два самых дальних 
прыжка П. Шилкова на 83 и 
83,5 метра получили у судей 
наивысшие баллы за стиль. 
Итоговая сумма двоеборья 
П. Шилкова — 427,7 очка. По
бедитель 10-километровой гон
ки ленинградец Ю. Матвеев 
занял второе место — 405,0 
очка. Третьим здесь был моск
вич С. Жуков — 404,1 очка.

— По результатам соревно
ваний в Свердловске, — ска
зал в беседе старший тре
нер сборной команы СССР 
В. Дрягин, — мы отобра
ли наиболее сильных, на 
наш взгляд, молодых двоебор
цев для подготовки к мирово
му чемпионату в Финляндии. 
Среди кандидатов в сборную 
команду юниоров страны есть 
и представители Свердлов
ской области — тагильчанин 
С. Бондарь и свердловчанин 
П. Шилков.

,В. МАКСИМОВ.
+ МНОГОБОРЬЕ КОМПЛЕКСА ГТО -------------------- 

РАСТУТ РЯДЫ УЧАСТНИКОВ

НА ЛЫЖНЕ
Н В ПОЛЕТЕ

Двухдневные всесоюзные со
ревнования среди юношей 
и юниоров, закончившиеся на 
Уктусах, стали своеобразным 
смотром ближайшего резерва 
нашего двоеборья, результаты 
которого на международной 
арене больше огорчают, чем 
радуют.
, Настоящим рыцарем двух 

качеств показал себя 17-летний 
эстонский динамовец А. Ле
ванди, выступавший в группе 
старших юношей. Быстрее 
всех, за 31 мин. 17 сек., про
бежав 10-километровую гонку, 
Аллар и на 70-метровом Ук- 
тусском трамплине не имел се
бе равных, улетев в пре
красном стиле на 74,5 и 77,0 
метра.

Его итоговой сумме — 431,8 
очка могут позавидовать и 
взрослые. Представители на
шей области А. Климов, С. Сыс
ков и В. Кокарев заняли соот-

С каждым годом все попу
лярнее становится Всесоюз
ный физкультурный комплекс 
«Готов к труду и обороне 
СССР». Только в минувшем 
году свыше 15 тысяч жите
лей Верх-Исетского района 
Свердловска получили право 
носить почетней знак ГТО. 
Растут и ряды участников 
соревнований по многоборью 
физкультурного комплекса. 
Разрядные нормативы по 
этому виду спорта выполни
ли около двух с половиной 
тысяч человек самого разно
го возраста.

Па днях в Верх-Исетском 
районе прошел первый вид 
XIV комплексной спартакиа
ды по зимнему многоборью 
ГТО, посвященной 260-летию 
Свердловска. Два дня на 
спортивных сооружениях 
района шла упорная, напря
женная борьба между силь
нейшими многоборцами сбор
ных команд коллективов 
физкультуры района. В со
ревнованиях приняли участие 
22 коллектива, в составе ко
торых выступало более 150 
человек различного возраста, 
от 18 до 65 лет. 56 человек 
выполнили норматив первого 
разряда.

ЦСКА на другой день неожи
данно проиграли аутсайдерам 
первенства, рижской «Авро
ре». И здесь судьбу матча 
решила пятая партия, в кото
рой победила «Аврора» со 
счетом 15:12. По-прежнему в 
чемпионате лидируют дина- 
мовки Москвы, одержавшие 
в воскресенье свою восьмую 
победу.

в.

С самого начало лидерство 
захватили спортсмены кол
лектива физкультуры «Спец- 
автобазы». Они заняли пер
вое место в стрельбе, набрав 
202 очка. 172 очка было у 
команды Верх-Исетского ме
таллургического завода. На 
третьем месте — стрелки за. 
вода «Уралкабель».

Второй вид — гимнастика. 
Она сразу же внесла ряд 
изменений в положение со
ревнующихся. Лучшие ре
зультаты показали коллекти
вы ВИЗа (127 очков), много
борцы «Уралкабеля» (105) 
и «Спецавтобазы» (95).

Итоги лыжных гонок су
щественно не повлияли на 
исход борьбы. В общеко
мандном зачете по первой 
группе уверенно победили ви- 
зовцы — 467 очков. По вто
рой группе лидеры — коман
да «Спецавтобазы» — 291 
очко. По третьей группе 
коллективов сильнейшими 
были физкультурники 
Свердловского филиала 
«Гипротюменнефтегаза» — 
140 очков.

А. АЛЕШИН, 
председатель Верх- 

Исетского 
спорткомитета.

КИНО
АФИША-83

СТРАНИЦА ВТОРАЯ
Две комедии «Мосфильма» 

открывают киноафишу фев
раля — «Слезы капали» и 
«Предчувствие любви». В 
каждой из них молодой зри
тель найдет, над чем поду
мать и над чем посмеяться, 
в каждой — свой нравствен
ный урок.

Картина «Слезы капали» 
принадлежит известному ко
медиографу Георгию Дане
лия, с чьим именем связаны 
популярные картины — «Я 
шагаю по Москве». «Не го
рюй!», «Афоня», «Мимино», 
«Осенний марафон». Вместе 
с режиссером работали дра
матург А. Володин и писа
тель К. Булычев. В главной 
роли ответственного работ
ника райисполкома Васина 
снялся Евгений Леонов. Доб
рейший его герой на некото
рое время становится мрач
ным, придирчивым челове
ком, усердно воюющим с ре
альным и выдуманным злом, 
вызывая вокруг обиды и сле
зы.

Поиски «синей птицы сча
стья» часто повергают героя 
фильма «Предчувствие люб 
ви» Сергея Вишнякова в не
доумение. Но, в конце кон
цов, все заканчивается бла
гополучно: герой актера
Александра Абдулова обре
тает счастье.

«Шлягер этого лета» — 
фильм эстонского режиссера 
Пеэтера Урбла приглашает 
зрителя в мир музыки, твор
ческой жизни актера. В цент
ре фильма солистка популяр
ного ансамбля Катрин. Участ
вуя однажды в конкурсе, она 
понимает, что для нее насту
пил мучительный период 
выбора — продолжать жизнь 
в искусстве или уходить из 
него.

В роли Катрин впервые 
снялась в кино популярная 
эстрадная певица из Эстонии 
Эльс Химма, а также музы
кальные ансамбли «Руя», 
«Рок-отель», «Мюзиксейф», 
«Рада», «Золотое трио».

«В старых ритмах» — ки
нопародия режиссера М. Ер

шова на детективы и музы
кальные комедии. В ней сни
мались известные актеры —- 
Н. Трофимов, С. Филиппов, 
А. Кожевников, Т. Пилецкая. 
В главной роли работника 
милиций Никиты Федотова 
снялся Семен Морозов. На
чав сниматься в кино с де
сяти лет, Морозов за двад
цать пять лет сыграл более 
сорока ролей.

«Сказки... сказки... сказки 
старого Арбата» — лириче
ская комедия, представляю
щая киновариант известной 
пьесы Алексея Арбузова. Ее 
постановщик—Савва Кулиш, 
композитор — Алексей Рыб
ников, оператор—Владимир 
Климов. Все эти имена не 
могут не заинтересовать лю
бителя кино. А исполнители 
ролей? Народный артист 
СССР Игорь Владимиров, 
народный артист РСФСР 
Зиновий Гердт — волшебник 
из театра кукол, в роли Ви
ки дебютировала артистка 
балета ансамбля «Ритмы 
планеты» Лариса Сучкова,

Кузьмы — артист Кирилл 
Арбузов.

«Высокий перевал» — кар
тина, поставленная режиссе
ром Владимиром Денисенко, 
о судьбе украинской женщи
ны. Ярослава Петрин (ее 
играет Н. Наум) вернулась 
в родную Буковину в конце 
войны и столкнулась с враж
дой и ненавистью национали
стов, притаившихся в лесах. 
Для односельчан война здесь 
еще не закончилась. Пред
стояло дать бой банде, в ко
торой волею обстоятельств 
оказались и муж Ярославы, 
ее сын, дочь... В судьбе 
семьи Петрин автор показал 
судьбу людей целого края в 
переломный момент истории.

Картина выпускается к 
Дню Советской Армии, этой 
дате посвящены и картины 
«Таран», «Мать Мария».

Премьера «Тарана» состоя
лась у нас прошлым летом в 
Дни кино Латвийской ССР. 
Представлял ее автор, народ
ный артист СССР, режиссер 
Гунар Цилинский. В основу 
картины «Таран» положен 

рассказ литовского писателя 
В. Петкявичюса «Танковый 
бой — 1979», вызывающий 
раздумья о равнодушии, чер
ствости. «Таран»—и о вой
не, показанной через призму 
памяти, и о людях, навсегда 
сохранивших в душе ее выс
ший нравственный урок.

Фильм «Мать Мария» до
кументален в своей основе. 
Поставил его режиссер Сер
гей Колосов, всегда обращаю
щийся в своем творчестве к 
судьбам реально существо
вавших людей, достойных 
благодарной памяти по
томков. Прообразом героини 
фильма «Мать Мария» стала 
русская поэтесса Елизавета 
Кузьмина-Караваева, в юно
сти страстно влюбленная в 
Блока.

Сыграла Марию народная 
артистка СССР Людмила Ка
саткина.

О работниках милиции 
рассказывают два детектива: 
«Захват» («Таджик-
фильм») — о разоблачении 
банды преступников, охотя
щихся за сокровищами бас
мача Рахимбека, и «Для лю
бителей решать кроссворды» 
(«Грузия-фильм»)—о поиске 
двух рецидивистов, бежав
ших из колонии.

Майор румынской мили
ции Минерва Тутован ведет 
расследование загадочного 
убийства в фильме «Шан
таж» режиссера Джео Сай- 
зеску.

О взаимоотношениях ре
бенка и взрослых рассказы
вает болгарская лента «Ио- 
хо-хо», пародирующая ■при
ключенческий кинороман. На 
XII Международном кинофе

стивале в Москве картина 
удостоена специального при
за.

«Арабские приключе
ния» — сказка в восточном 
стиле, созданная английским 
режиссером К. Коннором. 
Две французские премьеры 
«Неизбежная жертва» — с 
участием известных актеров 
Мишеля Пикколи, Клаудии 
Кардинале и «Скупой» по 

пьесе Мольера с Луи де Фю- 
несом в главной роли, а так
же индийская мелодрама 
«Прости, Арупа» завершают 
февральскую киноафишу.

Р. ПАЛЕВИЧ.

НА СНИМКЕ: кадр из но
вой кинокомедии Г. Данелия 
«Слезы капали».
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ПОЛЯРНАЯ ЭКСПЕДИЦИЯ ГАЗЕТЫ 
«СОВЕТСКАЯ РОССИЯ»

НИТИ ДРУЖБЫ
И ТЕПЛА

Свердловский адрес экс
педиционного центра сегодня 
известен в разных уголках 
нашей страны, о шестерке 
отважных знают и за рубе
жом. Недавно в Свердловск 
пришло письмо из Болгарии, 
от Стоянки Боневой. Стоян
ка учится в Софии, в 
среднем политехническом 
училище имени Г. Раковско
го, возглавляет клуб «Юных 
друзей СССР». Члены клуба 
следят за жизнью советского 
народа, переписываются, на
пример, с жительницей Уэле- 
на, ветераном Великой Оте
чественной войны Л. Панте
леевой. Она им и 'рассказала 
о трансарктической экспеди
ции.

Тысячи людей звонят, пи
шут в Свердловск, спраши
вают, волнуются, пережива
ют за судьбу полярной экс
педиции.

Вот телеграмма из Нарь
ян-Мара. Виктор Толкачев, 
сам участник двух лыжных 
тысячеверстных переходов от 
Нарьян-Мара до Архангель
ска, узнал, что у ребят на 
маршруте ломаются нарты.

И в большой, длинной теле
грамме он делится своим 
опытом, советует, как можно 
предохранить полозья нарт.

Письмо из Ленинграда. 
Член Географического об
щества расспрашивает о 
маршруте экспедиции.

Идут письма, посылки и 
от участников маршрутной 
группы. Шлют одежду, днев
ники, подарки, полученные 
от жителей северных посел
ков. Вот на стене — Чебу
рашка, искусно сшитый из 
оленьего меха. Забавная иг
рушка. На изнанке •— над
пись «На память о детском 
саде «Льдинка» села Рыр- 
кайпий Шмидтовского райо
на».

Но почта — это только 
один канал связи экспеди
ции с огромным миром, ко
торый следит за их подвигом 
и всегда готов прийти на по
мощь. Другая нить — посто
янная и надежная — это 
радиосвязь.

Радист В. Карпов на сто
янках разворачивает антен
ну — на морозе, на ветру: 
и родные, знакомые голоса

друзей доносятся до них. 
Группа выходила на связь с 
первой базовой группой, ко
торую возглавляет Геннадий 
Чеурин. В группе два ради
ста — Борис Котляр и 
Игорь Соколов. Сейчас эта 
группа перебазируется с 
Чукотки дальше на запад в 
Хатангу.

Вот какую радиограмму 
передал с Чукотки в Сверд
ловск Борис Котляр, выпуск
ник 1975 года Уральского 
электромеханического ин
ститута инженеров железно
дорожного транспорта, во 
время последнего сеанса ра
диосвязи (радиограмму он 
адресовал преподавателям и 
студентам этого вуза):

«Шлю вам горячий привет 
с заснеженной Чукотки. В 
качестве радиста первой ба
зовой группы полярной экс
педиции «Советская Россия» 
нахожусь в поселке Лаврен
тия Магаданской области. 
Сейчас мы уже упаковали 
свою аппаратуру и ждем по
годы, чтобы перебазировать
ся в следующий пункт —Ха
тангу. За время своей рабо
ты на Чукотке (с октября 
прошлого года) мы установи
ли девять тысяч сеансов ра
диосвязи с радиолюбителя
ми более чем 100 стран ми
ра.

Мы сообщаем всем радио
любителям о ходе экспеди
ции, о наших свердловских 
парнях, которые в условиях 
полярной ночи идут от Тихо
го океана до Атлантического.

Нас всегда спрашивают, кто 
готовил и снаряжал экспеди
цию. Мы отвечаем, что ос
новная часть снаряжения из
готовлена на предприятиях 
Урала, а участники экспеди
ции — молодые ученые, в 
недавнем прошлом студенты 
уральских вузов —■
УЭМИИТа, УПИ, горного 
института, УрГУ. Глубоко 
признателен родному инсти
туту за знания, полученные 
в его стенах».

А пока группа перебира
ется в Хатангу, радиолюби
тели всего мира и радисты 
Свердловска узнают о том, 
как дела у ребят в тундре, 
связываясь со второй базо
вой группой —• в поселке 
Чокурдах. Возглавляет ее 
Федор Старостин. Радисты 
Михаил Соколов и Алек
сандр Плишкин.

Недавно они сообщили в 
Свердловск, что отважные 
исследователи переступили 
границу Якутии. И еще они 
сообщили, что температура 
в поселке Чокурдах —минус 
56 градусов.

Выйдя из Певека, через 
торосы Чаунской губы груп
па шла на запад. Обогнули 
с севера остров Айон, а 21 
января пришли на полярную 
станцию Раучуа. 24 января 
они были уже- в поселке 
Крестовое, а 27 — в посел
ке Амбарчик. Позавчера ут
ром ребята вышли из Ам
барчика. За плечами 1800 
километров.

Г. ФЕДОРОВА.
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ВЕЧЕРНИЙ РАЗГОВОР

МИНИ-РЕПОРТАЖ £

МУЗЕЙ I 
В БОЛЬНИЦЕ |

Такая табличка смотрится g 
непривычно у дверей медицин- g 
ского учреждения. Не соеди- g 
няются в нашем восприятии g 
слова «больница» и «музей». Но g 
связь их не случайна, потому g 
что музей, открывшийся в g 
Свердловске при областной g 
клинической больнице № 1, g 
рассказывает об истории раз- g 
вития здравоохранения в на- g 
шей области.

Издалека начинают свою по- g 
весть экспонаты — из XVI! ее- g 
ка. с той поры, когда земские g 
врачи, на каждого из которых g 
приходились тысячи пациен- я 
тов, живущих в тяжелейших g 
условиях, на телеге а то и g 
пешком по бездорожью от- я 
правтялись в путь в любую я 
погоди, чтобы оказать хотя бы Ц 
самую элементарную помощь а 
больным Я

XVII, XVIII, XIX век... Урал g 
уже был опорным краем дер- g 
жавы, но сколько сил и му- g 
жества нужно было врачам g 
просто для того, чтобы испол- g 
нить свой долг, честно выпол- g 
нить клятву Гиппократа. Их g 
лица смотрят на посетителей с g 
портретов и старых фотогра- g 
фий. Они были не просто ме- g 
диками Они были передовыми g 
людьми своего времени и нес- g 
ли с собой не только жизнь g 
и здоровье, но и просвещение, 
будили умы современников, £ 
Например, красноуфимский £ 
врач Мизеров не только лечил g 
людей, он организовал в я 
Красноуфимске кружок соци- g 
ал-демократов.

Вот старая история болез- g 
ни. Ей ровно сто лет. Строки, g 
написанные каллиграфическим g 
почерком, специалисту расска- я 
жут о высокой квалификации s 
здешних. врачей в прошлом g 
веке. Но даже немедику вид- g 
на разница в том, какими сред- g 
ствами располагали они, и тем, g 
что имеют сегодняшние после- S 
дователи Гиппократа для ле- g 
чения пациентов. На фотогра- g 
фии известный в начале века g 
хирург Г. С. Мышкин делает g 
операцию. Разве можно срав- g 
нить запечатленную на снимке g 
обстановку с современной one- g 
рационной? Разве могли меч- g 
тать тогдашние врачи о сов- g 
ременных препаратах, оборудо- g 
вании, о самолетах и вертоле- g 
тах, какими располагает се- g 
годняшняя медицина?

Пока это только начало му- g 
зея. Выставка, расположив- g 
шаяся в 'двух комнатах. Но он g 
постоянно пополняется экЬпо- g 
натами. А. Г. Шефер передала Е 
музею личный фонд мужа—из- g 
вестного невропатолога. Здесь g 
встретились вчерашний и се- g 
годняшний день здравоохра- g 
нения в нашей области. Не g 
случайно сюда приходят не g 
только медики, но и люди са- g 
мых разных возрастов и про- g 
фессий — рабочие, школьники, g 
студенты. Заходят и больные, g 
приехавшие в поликлинику. И g 
преисполняются верой в мо- g 
гущество современной медици- g 
ны. я

М. СЕРГЕЕВА. §
Свердловск. я

ДОБРЫЙ ДЕНЬ? 

УРАЛЬЦЫ

МИТИНГ

Ставим свои 
подписи!

Вновь песня-призыв к ми
ру немецкого певца-антифа
шиста Эрнста Буша звучала 
в актовом зале школы-интер
ната № 154, где клуб ин
тернациональной дружбы 
проводил митинг протеста 
против гонки вооружений и 
угрозы новой войны. Ребята, 
участники митинга. — все 
спортсмены, ведь это школа 
со спортивным уклоном. 
Многим из них пришлось 
уже принимать участие в 
международных соревновани
ях, многим еще придется. И 
лишь на спортивных аренах 
хотят они сражаться со сво
ими сверстниками из других 
стран. Поэтому учащиеся 
школы принимают участие в 
Марше мира советской мо
лодежи. Не отстают, от них 
и учителя школы, пусть не 
всех их можно назвать мо
лодыми: ведь кому, как не 
воспитателям, учителям, 
тренерам, бить тревогу, ког
да сама жизнь ставится под

лектив школы сдал в Фонд 
мира более 300 рублей.

Взволнованно зачитывают 
десятиклассницы Ира Сермя- 
гина и Таня Дроздова текст 
письма протеста всем тем, 
кому выгодно держать пла
нету под страхом ядерной 
смерти. И собравшиеся в 
зале ребята серьезно и ак- 
куоатно ставят свои подписи 
пол этим посланием минист
рам и генералам агрессивно
го блока НАТО. В этот день 
было собрано более ста 
подписей.

Т. ГРУЗДЕВА, 
учащаяся шчолы. 

интерната № 154 
Свердловска.

НОВОСЕЛЬЕ

Спортивный
магазин

В микрорайоне «Пионер
ский» в Свердловске открылся 
новый магазин спортивных то
варов.

Просторные, светлые залы, 
со вкусом оформленные .вит
рины, обилие разнообразных 
товаров. Милые, симпатичные 
продавцы, большинство из ко
торых — комсомолки, созда
ют праздничное, веселое на
строение. В магазине царит 
уютная, деловая атмосфера.

Горожане давно ждали
вопрос? Вот почему педкол- в этом районе строитель-

ства подобного магазина и с 
удовольствием пользуются его 
услугами.

Р. ДЕНИСОВ.
Свердловск.

КИНО

Светится 

школьный экран
59 учебных заведений Ле

нинского и Тагилстроевского 
районов Нижнего Тагила об
служивает межрайонная филь
мотека, расположенная в 
школе № 12. На днях здесь 
подведены итоги работы 
школьных кинодемонстрато
ров в первом учебном полу
годии.

За это время ребята побы
вали на четырех тысячах ки
носеансов, не выходя из шко
лы. Особенно много учебных 
и научно-популярных кино
лент посмотрели ученики школ 
№ 32 (166 фильмов), № 17 
(162 фильма) и № 85 (171 
фильм) и другие. В числе луч
ших отмечены также кинопе
редвижки средних школ 
№№ 10, 25, 42 и восьми лет
них школ №№ 57 и 22. Вме
сте с учебными лентами на 
школьном экране демонстри
ровалась подборка фильмов, 
посвященных 60-летию СССР, 
подготовленная работниками 
фильмотеки.

А. НАДЕЖДИН.
Нижний Тагил.
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НОВЫЕ ТОВАРЫ

Хрусталь 
из Асбеста

Впервые на Урале освоено 
производство хрустальных из
делий. Специализированный, 
участок Асбестовского кирпич
ного завода выпустил первую 
партию декоративных ваз для 
фруктов, цветов, конфетницу. 
Изделия украшены сложным 
рисунком, выполненным алмаз
ной гранью.

Завод планирует изготовить 
не менее пяти тысяч изделий 
на сумму в триста тысяч руб
лей.

Н. МОРОЗОВ.
Фото автора.

Асбест.
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В КОНЦЕРТНЫХ ЗАЛАХ

СТИХИ И МУЗЫКА
Недавно в Уральской кон

серватории прошел интересный 
концерт «Музыка и поэзия 
Франции», подготовленный 
классом и. о. доцента И. М. 
Ганелина совместно со сту
дентами отделения француз
ского языка Свердловского 
педагогического института.

Аудитория концерта была 
не только многочисленной, но 
и весьма разнообразной. Бы
ло много так называемых «по
сторонних», то есть не кон
серваторских студентов и пе
дагогов из других вузов (уни
верситет, медицинский, педа
гогический). Объясняется все 
очень просто — тематическим 
характером концерта. Стихи и 
музыка...

Льется грациозная француз

ская речь, звучат стихи Бод
лера, Верлена, Рембо, Ламар
тина, Бертрана, Гюго. Зажже
ны свечи у клавесина, затем
ненный зал, исполнительницы 
в длинных бархатных платьях... 
Звучит музыка французских 
клавесинистов и Прелюдии 
Дебюсси с их прозрачной и 
влажной, как еще непросох
шая акварель, звукописью.

А во втором отделении Ра
вель — яркие и пряные крас
ки «Ночного Гаспара» с дина
микой и сумрачным колори
том его образов, и под зана
вес — празднично-карнаваль
ный «Скарамуш» Мийо. Игра
ют студенты класса Ганелина.

В Уральской консерватории 
давно сложилась традиция 
совместных концертов студен

тов Свердловского педагоги
ческого института отделения 
французского языка и консер
ваторцев.

Несколько лет назад на тра
диционный интернациональ
ный вечер дружбы пришли 
участники ансамбля политиче
ской песни педагогического 
института «Баллада». С тех пор 
почти каждый год студенты 
консерватории, изучающие 
французский язык, приходят 
на спектакли французского 
театра в педагогический ин
ститут (много лет плодотвор
но руководит этим театром 
педагог-энтузиаст А. Ф. Ах- 
медуллина).

Не так давно студентами 
консерватории и специали
стами педагогического инсти-
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НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

'Среда, 2
«ОРБИТА-4» — «ВОСТОК»

8.00 — «Время».
8.40 — Д. Шостакович. Сона

та для фортепьяно № 1.
8.55 — «Время для размыш- ‘ 

ления». Художественный теле
фильм.

10.09 — Клуб путешествен
ников.

11.00 — «Песни о Родине».

11.40 — Новости.
14.00 — Новости.
14.20 — «Животноводство — 

ударный фронт»,
14.50 — В мастерской В. Ф. 

Фаворского.
15.50 — «Твоя ленинская 

библиотека». В. И. Ленин. «Дет
ская болезнь «левизны» в ком
мунизме».

16.15 — Концерт.
16.45 — Такой необходимый 

миллион.
17.00 — Стадион для всех.
17.30 — Отзовитесь, гор

нисты!
18.15 — Сегодня в мире.
18.30 — Наука и жизнь.
19.05 — К 40-летию Сталин

градской битвы. Художествен

ный фильм «Корпус генерала 
Шубникова».

20.30 — «Время».
21.05 — «Улыбка на арене». 

Премьера телефильма.
21.15 — Чемпионат СССР по 

хоккею. «Динамо» (Рига) — 
ЦСКА. 2-й и 3-й периоды.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
10.00 — Утренняя гимнас

тика.
10.15 — «На пороге».
10.35, 11.35 — География. 7-й 

класс. Карпаты. Крым. Кавказ.
11.05, 15.00 — Немецкий

язык.
12.05 — Учащимся ПТУ. Фи

зика. Электрический ток в 
газах и вакууме.

12.35, 13.40 — Общая биоло
гия. 9-й класс. Главные на
правления эволюции.

НС 22086.

Эдита Станиславовна,

Народная артистка РСФСР Эдита Пьеха

«НА КРЫЛЬЯХ ПЬСНИ»
Представлять ее нет необходимости. Достаточно взгля

нуть на снимок. Целое поколение наших читателей вы
росло за годы ее выступлений на эстраде. Она начинала 
на студенческой сцене, а сегодня на ее концерты прихо
дят Люди самого разного возраста, и для всех она — сим
вол молодости, музыки, обаяния, гармонии. Сегодня на
родная артистка РСФСР, лауреат премии Ленинград
ского обкома комсомола Эдита Станиславовна Пьеха — 
наша гостья.
— Эдита Станиславовна, наш 

читатель молод, а в юности 
человек всегда о чем-то меч
тает. О чем мечтали Вы!

— Мне кажется, я не умела 
мечтать. Для этого нужно бы
ло обладать фантазией, а моя 
фантазия развивалась в оди
ночестве между четырех стен, 
когда мама уходила на рабо
ту. У меня не было даже ку
кол. Я мастерила их сама и 
шила им платья из лоскутков. 
Мне так хотелось сделать их 
красивыми, что однажды я от
резала кусок от маминого вы
ходного платья. Но мама даже 
не отругала меня, увидев свое 
платье, она обняла меня и за
плакала. В шахтерских семьях 
для девушки хорошим буду
щим считалась работа портни
хи. Так думала и я, но вряд ли 
можно назвать ?то моей меч
той. Настоящая мечта роди
лась тогда, когда мы после 
войны вернулись в Польшу. 
Я очень. полюбила свою учи
тельницу и решила стать пе
дагогом. Это стремление было 
настолько сильным, что я да
же ослушалась маму. Она хо
тела, чтобы я пошла работать 
на фабрику. В то время в 
Польше считалось, что девуш
ка, окончив семь классов, дол
жна сама зарабатывать себе 
на жизнь. Но вместо этого я 
поступила учиться в педагоги
ческий лицей. Там я все дела
ла с увлечением: училась на 
«отлично», занималась спор
том, пела в хоре. Меня избра
ли председателем комитета 
комсомола лицея. Награда за 
активность была для меня 
столь неожиданной, что про
сто не верилось в такой по
ворот судьбы: райком комсо
мола дал мне направление 
для дальнейшей учебы в Со
ветском Союзе. Об этом я

ми такого рода: «Эту кабац
кую певицу надо хорошенько 
выстирать», «Это—подражание 
буржуазному джазу», «Нам не 
нужны микрофонные шепту
ны». Многие тогда обо мне 
прямо говорили: годдва по
поет и уйдет. Представьте, что 
все это обрушилось на двад
цатилетнюю девушку, делав
шую только еще первые шаги 
на профессиональной эстраде. 
Я плакала. Но не петь просто 
не могла.

Только через два года поя
вились первые выступления в 
прессе, где серьезные музы
канты и музыковеды доказы
вали, что наше творчество —
это новое молодежное 
равление в музыке. 
«Трибуна люду» после

нап- 
Газета 
напи-

сала: «Если Утесов и Шуль
женко открыли новые страни
цы в истории советской эстра
ды, то ансамбль «Дружба» и 
Эдита Пьеха сделали то же 
самое». Но это было после. 
А тогда, в 1957 году, мы были
первым 
тальным

вокально-инструмен- 
ансамблем, «Битлз»

появился позднее. Сейчас, при
глядываясь к другим певицам, 
я замечаю порой позаимство
ванную у зарубежных или на-
ших звезд эстрады 
держаться, одеваться,

манеру 
хуже

того — даже петь. А я все на
ходила сама, искала свой об
раз.

— Это были поиски какого- 
то женского идеала!

— Мне хотелось, чтобы это 
была женщина, дарящая лю
дям праздник, прекрасная, как

Ваша профессия нелегка и 
для Вас самой и для семьи. 
Как всякой матери. Вам за га
стролями, наверное, не хоте
лось упустить что-то и в вос
питании дочери. Как Вам . это 
удавалось!

Эстрада неблагодар

даже не мечтала.
— Но пели Вы уже тогда...
— Да. Но с моими мечтами 

это никак не связывалось. Я с 
детства привыкла к тому, что 
песня помогает в трудную ми
нуту, поддерживает человека. 
Я уже выступала на сцене, но
долго не представляла, что
пение может быть професси
ей. Я даже не волновалась.
Сама я пела всюду: возле две
ри аудитории перед экзаме
ном, поднимаясь по лестнице 
в общежитие, просто шагая 
по улице. И мне казалось, что 
зрители — это люди, которые 
точно так же любят петь и по
этому всегда поймут меня. То, 
что это взаимопонимание нуж
но завоевывать, я поняла го
раздо позднее, когда стала 
выступать на профессиональ
ной эстраде. Мама тогда писа
ла мне: «Ты так часто высту
паешь, а когда и кем ты рабо
таешь?».

— Ваше 
самблем

появление ан-
«Дружба» открыло

новую страницу в истории со
ветской эстрады. Как все но
вое, Ваше творчество, навер
ное, не все понимали и при
нимали!

— Конечно. Пока я выступа
ла в самодеятельности — все 
шло гладко. Но стоило нам на
чать выступать от «Ленэстра- 
ды», как посыпалась критика. 
Слово «джаз» считалось тогда 
едва ли не ругательным, и 
статьи о нас пестрели фраза-

тута был подготовлен и про
веден очень интересный ве
чер, посвященный памяти ве
ликого французского поэта 
Беранже (педагог И. П. Соло
довникова). Студентка 5 кур
са Марина Друбачевская (ны
не артистка одного из москов
ских театров) пела романсы и 
рассказывала о творческом 
пути замечательного поэта 
Франции, студенты консервато
рии О. Расковалов, А. Бала
шов и студенты педагогиче
ского института А. Дудин, 
М. Покровский, А. Тренихин, 
С. Соколов читали прекрасные 
строки из Беранже, свои пере
воды. И снова союз поэзии и 
музыки зачаровывал слуша
телей.

Хочется много теплых слов 
сказать организаторам таких 
концертов, поблагодарить за 
встречу с прекрасным.

Н. АЛЕКСЕЕВ, 
наш нешт. корр.

13.05 — Для вас, родители.
14.10 — Физика. 9-й класс. 

Электролиз.
14.40 — Природоведение. 4-й 

класс, Использование воды и 
ее охрана.

15.30 — Поэзия Н. Асеева.
16.10 — Чему и как учат в 

ПТУ.
16.40 — В. Вишневский. «Оп

тимистическая трагедия».
17.25 — Новости.
17.30 — Свердловск. «У нас 

в гостях Петя Светофоров».
17.55 — Реклама.
18.05 — Календарь садовода 

и огородника.
18.35 — «Воспоминания о 

Великом Устюге». Телефильм.
18.50 — «Актуальный раз

говор». У нас в студии пи
сатель А. Власов.

царевна, 
не было 
не было 
Красивая

как невеста. У меня 
свадебного платья, 

его и у моей мамы, 
одежда всегда ассо-

ный вид искусства. Его приня
то считать легким. Все на
оборот! С годами, с опытом, 
трудности не уменьшаются, 
еСли это настоящее искусство.

известной артистки, не люби
ла даже одеждой выделяться 
из среды товарищей. Поступая 
в институт, настояла, чтобы я 
уехала из города, опасаясь, 
что попытаюсь хлопотать за 
нее. Эта самостоятельность 
очень пригодилась ей потом. 
Но, идя своим путем, она то
же пришла к песне. Только у
нее иная 
важнее

цйируется с праздником, по
этому я очень тщательно вы
бираю туалеты. Разъезжая с 
гастролями, я постоянно вы
сматриваю ткани, потом обду
мываю фасон, советуюсь с мо
дельером. Я выбираю платье и 
к песне. Подобно актерам, ко
торые уже на репетициях на
девают костюмы, в которых 
будут играть, чтобы лучше 
войти в роль, я надеваю на 
репетиции концертные платья, 
чтобы лучше почувствовать, 
подходит оно в данном случае 
или нет, какие движения я 
могу в нем делать, а какие не 
стоит.

— И Вам удалось стать для 
людей символом женственно
сти, обаяния, молодости. Ведь 
у многих слушателей эти ка
чества женщины от Ваших пе
сен неотделимы. Здесь есть 
какие-то секреты!

— Нет. Я начала выступать 
27 лет назад. Это немало для 
эстрады и для человека. Но, 
мне кажется, многие забыли, 
что я начала выступать очень 
рано. Я думаю, всякая женщи
на моих лет может выглядеть 
не хуже. Для этого не нужно 
ставить внешность во главу 
угла. Больше ходить пешком, 
в меру уделять внимание еже
дневному уходу за лицом и 
соблюдать режим питания — 
в этом нет ничего ни нового, 
ни сложного. Тот образ, кото
рый я несу моим слушателям, 
по-моему, вполне доступен, 
достижим для каждой женщи
ны — конечно, в своем вари
анте.

ПРЕСС-СЛУЖБА 

«НА СМЕНУ!»

В то же 
сяцев в 
дома, и 
вец не

время мы восемь ме
тоду живем вдали от 
ни один оперный пе-
выступает

как эстрадный.
так много, 

Это трудно
уже само по себе. С семьей 
тоже приходится делать вы
бор. Пока дочь была малень
кой, она всюду ездила со 
мной, и ей это очень нрави
лось. Но совместить поездки с 
учебой в школе невозможно, 
и пришлось воспитывать Ило
ну бабушке. Она к этому при
выкла и особенно не огорча-
лась.

Важный момент в наших 
ношениях наступил, когда

от- 
ей

было 15 лет. Я помогла ей ра
зобраться в оценке одного ее 
знакомого. Я пригласила его к 
нам домой, потом на загород
ную прогулку. И когда ореол 
первого впечатления рассеял
ся, Илона сама поняла, что он
за человек. Она 
не ожидала, но 
благодарна мне 
ничего от меня 
Теперь мы с ней

этого никак 
была очень 
и с тех пор 
не скрывала, 
добрые дру-

зья, и меня это радует.
— Ваша дочь выросла среди 

песен и тоже стала петь. Это 
закономерность!

— Конечно, здесь есть свое
образная параллель. Но она 
выросла среди других песен. 
Они пелись для того, чтобы 
дарить радость, а не утешать 
в тяжелую минуту. Она виде
ла у>ке блеск эстрады. Музы
кальная грамота была для нее 
все равно что обычная азбука. 
Но она заявляла, что не хочет 
быть певицей, даже отказалась 
поступать в музыкальную шко
лу. Она очень не любила, 
когда о ней говорили: дочь

Подделки
на потоке

«Мировой столицей по про
изводству подделок» назвал 
американский журнал «Ньюсу
ик» Тайвань. Западные тури
сты покупают здесь часы, 
моднейшие диски, калькулято
ры, спортивную одежду с мар
кой прославленных фирм по 
низким ценам. От фотоаппара
тов до вин лучших марок — 
все поддельное, все произве
дено на острове на подполь
ных предприятиях.

Недавно японская ассоциа
ция автомобильных промыш
ленников, например, объявила 
об ощутимых Потерях в тор

19.25 — Новости.
19.40 — Для вас, малыши!
20.00 — МОСКВА. Новости.
20.20 — «И забытый патис

сон».
20.30 — Чемпионат СССР по 

хоккею. «Динамо» (Рига) — 
ЦСКА. 1-й период.

21.15 — Свердловск. Новости.
21.30 — «Встречи». Худо

жественный телефильм.
22.30 — «Художник Рахим 

Ахмедов». Документальный 
фильм.

22.45 — МОСКВА. Народные 
мелодии.

23.00 — «Время».
23.35 — Премьера художест

венного телефильма «Графиня 
де Монсоро». 3-я серия.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
ОТКРЫТИЕ 71-ГО СЕЗОНА

Сегодня ПЕТР I
2-П ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО 
3-П ДЕМОН

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня СТИХИЙНОЕ

БЕДСТВИЕ
2-П ДОРОГАЯ ЕЛЕНА

СЕРГЕЕВНА
3-П МАГЕЛЛАНЫ
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для 
она 
атра, 
фии,

нее

песня. Для меня 
всего содержание, 
— музыка. Сейчас

заканчивает институт те- 
музыки и кинематогра- 
готовит свою программу

из пяти песен. Наверное, она 
тоже будет петь о любви, но 
иначе, чем я, уже от имени 
своего поколения.

— На Ваши концерты при
ходят люди разных поколе
ний. Если бы Вам пришлось 
выбирать зрителя, какого бы 
Вы предпочли!

— Своего. Артисту нужен 
разный зритель — и благоже
лательный, и критически на
строенный. Это помогает ра
ботать. Но главное — чтобы 
он был не случайный. Я люблю 
зрителя темпераментного, ко
торый сразу откликается на 
песню. Тогда и мне легко. По
этому так дороги мне гастроли 
на Кубе. Когда зритель «рас-
качивается» 
интересно.

не сразу, тоже

Однажды я выступала в 
Сочи одновременно с Аллой 
Пугачевой. Я с большим ува
жением отношусь к творчеству 
этой певицы. Но однажды пос
ле концерта услышала раз
говор зрителей, ругавших ее 
выступление и сожалевших, 
что переплатили за билеты. 
Вот такого зрителя я не хоте
ла бы видеть на своих кон
цертах. Эти люди пришли не 
потому, что им нравилась пе
вица, а Потому, чЮ попасть на 
ее концерт престижно.

Я знаю, что на мои концер
ты приходит мой зритель. Зна
чит, мне удается дарить лю
дям праздник, встречу с кра-
сотой и гармонией.

Беседу вела 
М. НИКИТИНА.

Фото А. ЛАПТЕВА.

говле деталями, предназначен
ными для экспорта в Канаду. 
Это произошло из-за того, что 
«пираты» тоже освоили выпуск 
этих деталей и выбросили их 
на рынок по демпинговым це
нам.

«Паспорт» 
для алмаза

Разгул преступности на За
паде достиг беспрецедентных 
масштабов. Особое беспокойст
во блюстителям порядка до
ставляют похитители драго
ценностей. Дело в том, что 
найти украденный камень 
трудно, но еще труднее его 
опознать: драгоценности быва
ют похожи как две капли во
ды.

Американские физики Роберт 
де Вриз и Рой Тефт предложи
ли оригинальное средство для 
маркировки драгоценностей. 
Они советуют наносить на

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

2-П в 19 ч. РОМАН
И ЮЛЬКА

4-П в 19 ч. премьера
ДОХОДНОЕ МЕСТО

камни невидимую татуировку. 
Сделать это можно с помощью 
аппарата, применяемого для 
ионной обработки интеграль
ных схем. Его излучение про
никает в самые твердые тела. 
На одной из граней алмаза 
можно нарисовать буквы или 
числа. «Ионные знаки» не 
проникают глубоко — всего 
лишь на тысячную долю мил
лиметра от поверхности. Цен
ность бриллианта это не сни
жает, потом.у что знаки неви
димы. Но стоит потереть ка
мень шерстяной тряпочкой, 
как в нем возникает электри
ческий заряд и знаки ясно 
проступают, особенно, если ал
маз посыпать тальком.

С помощью новейшей техни
ки каждый алмаз как бы по
лучит собственный паспорт.

(АПН).

Редактор И. МАЛАХЕЕВ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
СОВКИНО _ Возвращен*«« 

резидента (две серии).
ТЕМП — Слезы капали.
САЛЮТ — Арабские при

ключения. Йо-хо»хо.
ИСКРА — Официант, по

лучите! Спортлото-82.
ЭКРАН — Таможня.

2—3 февраля по области ожидается облачная погода е 
прояснениями, небольшой снег, ветер северо-восточный, 5 — 10 
метров в секунду. Температура воздуха ночью 12—17. днем 
8—13 градусов мороза, на севере области ночью 19—24, ме-
стами 29, днем 17—22 градуса ниже нуля.

620219 Свердловск, ГСП
153, ул. 8 Марта, 8.
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